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ARM amplia 
rigor em casos 
de buracos nas 
ruas, abertos 
pela Saneago

A Agência Reguladora do Município (ARM) tornou mais rí-
gidas as providências a serem adotadas, em casos de demora 
no fechamento de buracos abertos pela Saneago em Anápolis, 
em ruas ou calçadas, para reparos em redes de água ou es-
goto. A Resolução Normativa nº 01/2024, da ARM, publicada 
na edição de sexta-feira, 22, do Diário Oficial do Município 
(DOM), define que a empresa não será mais notificada sobre 
buracos abertos. A partir de agora, o prazo para a conclusão 
dos serviços foi estendido para 10 dias úteis, e, caso não seja 
cumprido, multas serão aplicadas automaticamente.

NOVA NORMA
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l Fred Caixeta 
destaca o legado 

de Roberto e apoio 
a Dominguinhos
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l Condôminos e 
Infraero debatem 
transição gradual 

no aeroporto
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Violência doméstica: 
quase 70% sabem 

quem são as vítimas
Dados da 10ª edição da 

Pesquisa Nacional de Vio-
lência Contra a Mulher, do 
Observatório da Mulher 
Contra a Violência (OMV) 
e Instituto DataSenado, 
divulgada em fevereiro, 
apontam que 68% das 
brasileiras têm uma ami-
ga, familiar ou conhecida 
que já sofreu violência 
doméstica. No Brasil, um 
instrumento que as auxilia 
nessa luta é a Lei Maria da 
Penha, que completou 18 
anos em agosto. Página 15

Medalha Francisca Miguel é 
entregue a 27 personalidades 
que intervêm pelas mulheres

Página 4

Com o plenário lotado, a Câmara de Aná-
polis entegou, nesta segunda-feira, 25, a 
Medalha Vereadora Francisca Miguel, a um 
grupo de 27 personalidades, que têm servi-
ço prestado em defesa da mulher anapolina. 
A honraria foi criada em 2021, por Decreto, 
numa iniciativa da vereadora Andreia Rezen-

de (Avante). O presidente Dominguinhos do 
Cedro (PDT) abriu a sessão e, em seguida, 
transfriu a coordenação para Andreia. A tôni-
ca das falas de autoridades e homenageadas, 
foi voltada à luta por igualdade de gênero, o 
combate à violência, a sororidade e a valori-
zação dos direitos das mulheres. 
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A equipe de jornalismo 
da Rádio Manchester FM, do 
programa Atualidades Man-
chester [Serleyser Araújo, 
Lucivan Machado e Carlos 
Antônio], com base em in-
formações de bastidores que 
levantaram até agora, fizeram 
uma projeção de votos para a 
eleição da presidência da Câ-
mara Municipal, para o biênio 
2025-2026. Consideraram que 
os candidatos fossem a verea-
dora Andreia Rezende (Avan-
te) e o atual presidente, vere-
ador Dominguinhos do Cedro 
(PDT). Sob a ótica dos âncoras 
do programa, Andreia teria 
o apoio, neste momento, de 
mais 9 vereadores – Carlin da 
Feira e Divino Antônio (PSD), 
Jean Carlos e Suender Silva 
(PL), José Fernandes e Selia-
ne da SOS (MDB), Reamilton 

painelpainelDMDM

Âncoras do jornalismo da 
Manchester FM projetam votos 
para a presidência do legislativo

MESA EM DISPUTA

Nesta semana a expec-
tativa é que o prefeito elei-
to Márcio Corrêa (PL) faça 
nova incursão a Brasília, 
como tem feito nas últimas 
semanas. Mas, no domingo, 
24, Corrêa e a esposa Carla 
Lima visitaram as feiras li-
vres do Bairro Jundiaí e do 
Jardim Alexandrina. Agra-
deceram o apoio dos fei-

rantes na eleição e ouviram 
demandas para que sejam 
observadas na gestão que 
começa em 1º de janeiro de 
2025. Cumprimentaram os 
trabalhadores e os clientes. 
Foram acompanhados pelo 
vereador José Fernandes 
(MDB) e o empresário Karin 
Abrahão, cotado para assu-
mir pasta do 1º escalão.

Márcio Corrêa e Carla Lima vistam 
feiras livres, agradecem o apoio na 

eleição e ouvem demandas

A vereadora Andreia 
Rezende (Avante) publi-

cou vídeo no qual informa 
que não será candidata 
a deputada estadual em 

2026, conforme especulado 
nos bastidores da política 
Anapolina. Cotada para a 
presidência, Andreia disse 
no vídeo que seu compro-
misso é cumprir os quatro 

anos de legislatura. 

Compromisso

A juíza Edna Maria Ramos da Hora, titular da 
144ª Zona Eleitoral de Anápolis, indeferiu, nesta se-
gunda-feira, 25, denúcia do Partido Verde, em rela-
ção ao partido Podemos, objetivando apurar suposta 
fraude à cota de gênero nas eleições municipais de 
2024. Na petição inicial o PV alega que tomou co-
nhecimento através de publicação no jornal no DM 
Anápolis de 07/11/2024, que a candidata Soraya de 
Morais Mafra Rocha registrou Escritura Pública De-
claratória no 1º Cartório de Ofício de Notas, afirman-
do que sua candidatura seria apenas para compor 
chapa eleitoral.

Na denúncia, o PV requereu, em sede de tutela de 
urgência, a suspensão da diplomação do vereador 
eleito pelo Podemos ([Reamilton Espíndola] até o fi-
nal da lide. No mérito, pleiteia a cassação do registro 
dos candidatos e a declaração de inelegibilidade. Se-
gundo a juíza, a justificativa para o arquivamento da 
denúncia é a ausência de legitimidade ativa do par-
tido federado (PV), o que, disse, “constitui vício que 
impede o desenvolvimento válido do processo”. 

Na decisão, a juíza disse que, no direito eleitoral, 
“essa teoria ganha contornos específicos devido à 
natureza dos direitos em discussão. A legitimatio ad 
causam, decorre da coincidência entre a situação le-
gitimante e as partes do processo. No caso das fede-
rações partidárias, a situação legitimante pertence à 
Federação como um todo, não aos partidos isolada-
mente”. E que o art. 11-A da Lei 9.096/95 é categórico 
ao estabelecer que a federação "atuará como se fosse 
uma única agremiação partidária". 

No caso das federações partidárias, o direito de 
ação em matéria eleitoral é transferido à federação, 
que passa a ser a legítima detentora da capacidade 
processual. “Assim, a legitimação extraordinária de-
pende de expressa autorização legal, inexistente para 
partidos federados atuarem isoladamente. A auto-
nomia partidária prevista no §2º do art. 11-A da Lei 
9.096/95 não se sobrepõe à regra de unificação pro-
cessual, pois se refere à organização interna dos parti-
dos e não à sua atuação processual perante a Justiça 
Eleitoral”. 

Como consequência, continua, “qualquer ação 
proposta isoladamente por partido federado pade-
ce de vício insanável de ilegitimidade ativa, impon-
do a extinção do processo sem resolução do mérito”. 
E que “é fato público e notório que o Partido Verde 
(PV) integra a Federação Brasil da Esperança (Fé 
Brasil), juntamente com o PT e PC do B, com registro 
deferido pelo TSE”.  Ao final, ante ao exposto, a juíza 
Édma Maria Ramosa da Hora decidiu: “configura-
da a ilegitimidade ativa do partido autor, a extinção 
do processo sem resolução do mérito é medida que se 
impõe. Ante o exposto, com fulcro nos artigos 485, VI 
e 330, II do Código de Processo Civil, c/c art. 11-A da 
Lei 9.096/95, indefiro a petição inicial e julgo extinto 
o processo sem resolução do mérito, ante a manifesta 
ilegitimidade ativa do autor”.

Justiça arquiva 
denúncia do PV 

sobre candidatuta 
fictícia do Podemos

Espíndola (Podemos), Leitão 
do Sindicato (Avante) e We-
derson Lopes (União Brasil). 
Dominguinhos, segundo os 
âncoras do jornalismo Man-
chester, teria o apoio de mais 
11 vereadores – Alex Martins e 
Luzimar Silva (PP), Cabo Fred 
Caixeta (PRTB), Cleide Hilário 

e Thaís Souza (Republicanos), 
Capitã Elizete (PRD), Frede-
rico Godoy e Ananias Júnior 
(Agir), Jakson Charles (PSB), 
João da Luz (Cidadania), e Ri-
met Jules (PT). E, segundo os 
analistas, o vereador Marcos 
Carvalho (PT) estaria no cam-
po dos indecisos. 

O mestre em transportes 
Rone Evaldo Barbosa, mem-
bro da equipe de transição 

do prefeito eleito Márcio 
Corrêa (PL), disse que o 

levantamento de documen-
tos e informações sobre 

as condições da Prefeitura 
está em estágio avançado. 

Segundo ele, os pedidos têm 
sido atendidos pelos técnicos 
indicados pela atual gestão.

Transição
Projeto de iniciativa do 

deputado estadual George 
Morais (PDT), obriga que as 
escolas das redes pública e 
privada de Goiás, comuni-
quem aos conselhos tute-
lares sinais de maus-tratos 
contra crianças e adoles-
centes, identificados por 

profissionais das unidades 
escolares. Matéria tramita 

na Alego. 

Maus-tratos
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DA REDAÇÃO

O vereador Cabo Fred Cai-
xeta (PRTB), reeleito com 1.661 
votos para a Câmara Municipal 
de Anápolis, reforçou a avalia-
ção positiva sobre a gestão do 
prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos) e apontou caminhos 
para a próxima legislatura. Em 
entrevista concedida nesta se-
gunda-feira, 25, à Rádio Man-
chester/DM Anápolis, o parla-
mentar defendeu o legado do 
atual governo, declarou apoio 
ao presidente da Câmara, Do-
minguinhos do Cedro (PDT), 
e falou sobre suas expectativas 
para os próximos anos.  

“A gestão do atual prefeito 
Roberto Naves é histórica. Nun-
ca se viu tanta obra. O programa 
Anápolis Investe deveria ser co-
piado em todos os municípios 
do Brasil. São obras que esta-
vam paradas e foram retoma-
das. Fez e fará história como o 
melhor prefeito que a cidade 
teve até hoje”, afirmou Cabo 
Fred, que atualmente integra 
a base do atual prefeito na Câ-
mara.

Além disso, o vereador des-
tacou avanços na segurança 
pública como um dos pontos 
altos da gestão, mencionando a 
criação da Força Tática e a par-
ceria com a Delegacia de Inves-
tigação de Crimes de Trânsito 
(DICT). O objetivo, segundo 
ele, é que os projetos sejam am-
pliados. “Os índices de crimina-
lidade caíram muito, e Anápolis 
se tornou o melhor município 
para se viver em Goiás. A Força 
Tática foi uma ideia do prefeito 
Roberto Naves que deu muito 
certo, e a DICT também fez a 

diferença. Precisamos não só 
garantir a continuidade des-
sas iniciativas, mas ampliá-las”, 
pontuou.  

Na oportunidade, o par-
lamentar defendeu o legado 
de Dominguinhos do Cedro 
(AVANTE) enquanto presidente 
da Câmara Municipal. “Eu que 
tenho mais de 20 anos de polí-
tica, dos presidentes da Câmara 
que acompanhei, o presidente 
Domingos Paula foi um divisor 
de águas. Todo mundo sabe da 
competência de articulação que 
ele tem. Se hoje o Legislativo é 
mais respeitado, é porque o pre-
sidente Domingos Paula repre-
senta o Legislativo”, declarou.  

Quando questionado sobre 
possíveis grupos na Câmara 
defendendo nomes para pre-
sidência da Casa alinhados ao 
prefeito eleito Márcio Corrêa 
(PL) ou ao atual prefeito Rober-
to Naves, o vereador minimizou 
a ideia. “Se existir, é um erro. 
Acredito que o prefeito Márcio 
não vai ter rejeição nenhuma. 
Qualquer presidente que sen-
tar ali vai dar governabilidade 
a ele. Então colocar isso como 
fato determinante é um erro. O 
melhor é a condução entre os 
pares”, afirmou.  

Cabo Fred também mani-
festou apoio à reeleição de Do-
minguinhos, caso ele decida 
concorrer novamente. “Hoje, 
se o presidente Domingos Pau-
la pleitear, meu voto será dele", 
garantiu. 

CAMPANHA
Ao falar sobre a reeleição, 

Cabo Fred avaliou que o proces-
so foi mais competitivo do que 
o anterior. “Foi uma campanha 

bem mais difícil, apesar de o 
número de candidatos ser me-
nor. Foi disputado voto a voto. 
Diferentemente de 2020, quan-
do vários foram eleitos com 
1.100 ou 1.200 votos", lembrou.

O vereador reafirmou a dis-
posição de contribuir com a 
base do prefeito eleito Márcio 
Corrêa, embora ainda não te-
nha tido a oportunidade de 
conversar pessoalmente com 
ele. “Espero sim estar na base 
do prefeito eleito Márcio Cor-
rêa. Quero poder ajudá-lo na 
governabilidade da cidade de 
Anápolis", disse.

Cabo Fred mencionou, ain-
da, a representação da Polícia 
Militar na Câmara Municipal 
como um marco histórico, 
com a eleição da Capitã Elize-
te (PL). “A Polícia Militar está 
bem representada na Câmara 
de Anápolis, com dois vereado-
res eleitos. Tenho um carinho 
muito grande pela Capitã Elize-
te, minha amiga, e espero que 
ela continue trabalhando, junto 
com o deputado Coronel Adail-
ton, pelos menos favorecidos”, 
comentou.  

FUTURO
Ao fazer um balanço do pri-

meiro mandato, o político des-
tacou a aprovação do Fundo 
Municipal de Segurança Pú-
blica como uma das principais 
conquistas. O vereador também 
demonstrou interesse em inte-
grar a próxima mesa diretora, 
caso seja convidado, mas afir-
mou que não busca um cargo 
no momento. “Nesse primeiro 
biênio, se me convidarem, sim. 
Mas não é algo que eu esteja 
pleiteando", revelou.

DA REDAÇÃO

O programa ‘Família 
Acolhedora’ é regulamen-
tado pela Lei Municipal Nº 
4.055, de 26 de dezembro de 
2019, e oferece acolhimen-
to provisório em ambiente 
familiar, proporcionando 
mais segurança e estabili-
dade aos jovens enquanto 
não é possível retornar à 
família de origem ou ser en-
caminhado para adoção. 

Na semana passada, 
a Prefeitura de Anápolis 
anunciou a ampliação do 
programa. O objetivo da 
ação é garantir os direitos 
de crianças e adolescen-
tes afastados de suas famí-
lias de origem em razão de 
abandono ou incapacidade 
dos responsáveis de ofere-
cer cuidado e proteção. 

“O ‘Família Acolhedora’ é 
uma iniciativa que humani-
za o processo de acolhimen-
to, garantindo um ambiente 
mais próximo do familiar 
para crianças e adolescen-
tes em situação de vulnera-
bilidade. Nossa prioridade 
é reconstruir e fortalecer 
esses vínculos, rompendo 
ciclos de violações e promo-
vendo a reintegração sem-
pre que possível”, afirma a 
primeira-dama e deputada 
estadual, Vivian Naves.

O programa atende 
crianças e adolescentes com 
idade entre zero e 18 anos, 
incluindo aqueles com de-
ficiência, que necessitam 
de medidas de proteção. As 
famílias acolhedoras rece-
bem uma bolsa-auxílio no 
valor de um salário mínimo 

por criança ou adolescente 
acolhido, recurso destinado 
exclusivamente às despesas 
do jovem.

“Temos um compromis-
so com o direito à convivên-
cia familiar e comunitária. 
O programa proporciona 
atendimento individualiza-
do e apoio às crianças e ado-
lescentes, minimizando os 
impactos do afastamento 
e garantindo suporte para 
seguir em frente”, pontua 
a secretária de Integração, 
Eerizania Freitas.

SELEÇÃO
As famílias interessadas 

em participar do programa 
devem passar por um pro-
cesso de seleção e capacita-
ção, realizado pela Diretoria 
de Proteção Social Especial. 
As inscrições podem ser fei-
tas na Secretaria Municipal 
de Integração, localizada na 
Avenida Brasil Norte, 200, 
Centro, ou pelo telefone 
(62) 3902-1085. 

Os documentos neces-
sários incluem certidões 
negativas de antecedentes 
criminais, atestados médi-
cos e comprovante de ati-
vidade remunerada de pelo 
menos um dos membros da 
família.

O ‘Família Acolhedo-
ra’ também articula a rede 
socioassistencial e demais 
políticas públicas para ga-
rantir suporte tanto às famí-
lias acolhedoras quanto às 
famílias de origem, ajudan-
do a superar momentos de 
vulnerabilidade e promover 
melhores condições para o 
futuro.

À Rádio Manchester FM o vereador do PRTB defende continuidade 
de projetos e avalia positivamente desempenho de ambas as gestões

Anápolis amplia acolhimento familiar para 
pessoas nessa faixa etária, que estejam em 

situação de vulnerabilidade

Cabo Fred Caixeta 
destaca o legado 
de Roberto e apoio 
a Dominguinhos

‘Família Acolhedora’ 
aprimora respaldo 

às crianças e aos 
adolescentes

Fred Caixeta, “se hoje o Legislativo é mais respeitado, é porque o presidente Domingos Paula o representa"

Roberto Naves, Vivian Naves e Eerizania Freitas no ato de ampliação do 
programa, que atende crianças e jovens com idade entre zero e 18 anos

ENTREVISTA
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Foi publicada no Diário 
Oficial do Município (DOM), 
na edição de sexta-feira, 22, 
a Resolução Normativa nº 
01/2024, assinada pelo presi-
dente da Agência Reguladora 
do Município (ARM), Róbson 
Torres, que traz medidas mais 
rigorosas para assegurar a agi-
lidade e qualidade das manu-
tenções realizadas pela Sane-
ago em Anápolis. 

Em conformidade com a 
referida Resolução Normati-
va, a empresa não será mais 
notificada sobre buracos 
abertos. A partir de agora, o 
prazo para a conclusão dos 
serviços foi estendido para 
10 dias úteis, e, caso não seja 
cumprido, multas serão apli-
cadas automaticamente. 

"Nesta semana, realiza-
remos inspeções em cerca 
de 100 buracos previamente 
identificados e monitorados 
o prazo de 10 dias para cada 
caso. Se o reparo não for fina-
lizado dentro deste período, 
aplicaremos as multas sem 
notificação prévia", afirmou 
Robson Torres.

Ele destacou ainda a im-
portância do planejamento 

da Saneago. "A Saneago pre-
cisa ter um planejamento e 
controle adequados, e caberá 
aos fiscais dos contratos e às 

empresas contratadas garan-
tir a execução dos trabalhos. 
Queremos inverter a situação 
atual: em vez de a população 

pedir para tapar os buracos, 
será a Saneago quem buscará 
a satisfação da população".

Para a população, a ARM 
esclarece que, se o prazo de 
10 dias úteis for ultrapassado, 
basta entrar em contato com a 
Agência para que a multa seja 
aplicada de forma imediata. A 
expectativa é de que essa nova 
medida resulte em melhorias 
expressivas na gestão dos ser-
viços de saneamento no mu-
nicípio. 

ALTERAÇÕES
A nova redação altera dis-

positivos da Resolução Nor-
mativa nº 01, de 2 de fevereiro 
de 2023, especificamente no 
parágrafo 2º do artigo 6º, que 
passa a viger com a seguinte 
redação: “Quando constatada 
irregularidade na prestação 
dos serviços que comprometa 
a saúde pública ou a seguran-
ça, fica dispensada a prévia 
emissão de Relatório de Fis-
calização, devendo o respon-
sável pela atividade de fiscali-
zação providenciar imediata 
expedição de Termo de No-
tificação e/ou Auto de Infra-
ção ao prestador responsável 
pelos serviços, com determi-
nação de prazo razoável para 

a(s) correção (ções) devidas.”
Ainda segundo a nova nor-

ma, o diretor responsável terá 
o prazo máximo de 15 dias 
para avaliar a impugnação, 
caso seja feita pela concessio-
nária, “ficando este suspenso 
no período compreendido 
entre a solicitação e o envio 
de documentos e esclare-
cimentos pelo prestador de 
serviços, salvo nos casos en-
voltos em fatos que compro-
metam a saúde pública ou a 
segurança dos usuários e/ou 
de qualquer cidadão anapoli-
no, fixando-se nestes casos, o 
prazo máximo de 72h (setenta 
e duas horas)”. 

No caso em que for julga-
da procedente a impugnação 
ou quando atendidas as de-
terminações e regularizadas 
as não-conformidades nos 
prazos estabelecidos no(s) 
Termo(s) de Notificação, o 
processo administrativo será 
arquivado e o prestador dos 
serviços será notificado do 
feito. Se a impugnação for jul-
gada improcedente, “o diretor 
responsável pelo julgamen-
to, promoverá a lavratura do 
Auto de Infração correspon-
dente, nos termos desta reso-
lução”. 

ORISVALDO PIRES

Em clima de reconhecimen-
to à relevância da mulher para a 
sociedade anapolina e a neces-
sidade de ampliar o combate à 
violência contra a população 
feminina, foi realizada, na noite 
desta segunda-feira, 25, no Ple-
nário Teotônio Vilela, da Câma-
ra de Anápolis, a sessão solene 
de entrega da Medalha Vereado-
ra Francisca Miguel. 

A solenidade foi dirigida ini-
cialmente pelo presidente da 
Câmara, vereador Domingui-
nhos do Cedro (PDT) que, em 
seguida, passou o comando da 
cerimônia à vereadora Andreia 
Rezende (Avante), responsável 
pela criação da honraria, em 
2021, por meio do Decreto nº 
956, com respaldo de todos os 
demais vereadores. 

Estavam presentes ainda a 
maioria dos vereadores. Junto a 
Andreia ficaram na mesa direti-
va as vereadoras Cleide Hilário, 
Trícia Barreto e Seliane da SOS, 
todas homenageadas. E ainda 
o prefeito eleito Walter Vosgrau 

(MDB), a futura primeira-dama 
Carla Lima, tenente PM Sara 
[Patrulha Maria da Penha], Ré-
gis Deividson [procurador-geral 
de Prerrogativas da OAB Aná-
polis], Paula Brill Antônio [filha 
do Dr. Amin Antônio e sobrinha 
da vereadora Francisca Miguel] 
e Raquel Antonelli [presidente 
do Conselho Municipal da Mu-

lher]. 
Dominguinhos do Cedro 

lembrou que o Legislativo abre 
as portas à diversidade, "temos 
vereadores de todos os setores, e 
em todos os setores há mulheres 
que contribuem com o desen-
volvimento da sociedade". 

"É uma honra participar des-
te evento e, ainda mais, com 

minha esposa sendo home-
nageada [Tatiany Costa Vos-
grau, especialista em urgência 
e emergência]", disse o médico 
Walter Vosgrau. 

A próxima primeira-dama, 
Carla Lima, lembrou que foi ho-
menageada na primeira edição 
de entrega da Medalha. Falou 
sobre o papel importante da 

mulher, "seja ela esposa, fun-
cionária, empreendedora, em 
todos os espaços, tem seu valor 
grandioso". 

Andreia Rezende disse que a 
história de cada uma das home-
nageadas "nos faz querer estar 
aqui, na política, para defender 
as mulheres, estamos aqui para 
celebrar o reconhecimento, a 
medalha Francisca Miguel é um 
símbolo poderoso, ela foi uma 
mulher à frente de seu tempo". 

A igualdade, ainda hoje, 
disse Andreia, "é algo distante, 
lutamos por ela todos os dias, 
e é por isso que precisamos de 
homens tão corajosos e prepa-
rados como esses vereadores e 
outros que estamos aqui, a luta 
das mulheres não é exclusiva 
delas, precisamos dos homens 
ao nosso lado". 

Seliane da SOS falou em 
nome das homenageadas. "Em 
2024 somos cinco mulheres nes-
ta Casa. Imaginem, há 45 anos, 
uma melhor ser vereadora aqui, 
deve ter passado muitas dificul-
dades, ela teria muitas experiên-
cias para contar". 

ARM amplia rigor sobre buracos 
perfurados em vias pela Saneago 

Medalha Francisca Miguel é entregue 
com foco na importância da mulher

Agência Reguladora do Município informa que adotou a nova abordagem para garantir eficiência nos serviços da concessionária 

Honraria foi concedida na noite desta segunda-feira, 25, na Câmara Municipal; ato teve apresentações culturais e plenário ficou lotado

NOVAS NORMAS

Róbson Torres ressalta que Resolução estabece multas caso haja atraso na solução

A Medalha Vereadora Francisca Miguel foi conferida a 27 mulheres que têm serviços prestados à causa de valorização feminina
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AVANÇO SOCIAL

Goiás amplia investimentos e tem 
educação número 1 do Brasil

Goianos cada vez mais preparados 
para o mercado de trabalho

Com políticas públicas que 
proporcionam oportunidades 
de crescimento acadêmico e 
pro� ssional, e também de capa-
citação para o mercado de tra-
balho e o empreendedorismo, o 
Governo de Goiás cria condições 
para a melhoria da qualidade de 
vida da população. Uma série de 
resultados expressivos compro-
va o acerto das iniciativas.

Na educação, a conquista 
mais recente da rede estadual 
foi o primeiro lugar do Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) no Ensino Médio 
e anos � nais do Ensino Funda-
mental. Desde 2019, foram des-
tinados mais de R$ 7,4 bilhões, o 
que viabilizou o pagamento de 
bolsas, construção de escolas e 
reforma de todas as unidades, 
fatores que melhoraram a expe-
riência dos alunos.

Outro marco foi o novo pla-
no de reestruturação da carreira 
dos professores, principais res-
ponsáveis pela qualidade do en-
sino. A atualização do plano de 
cargos assegurada pelo Estado 
contará com investimento su-
perior a R$ 850 milhões por ano. 
As mudanças vão corrigir dis-
torções, com reajuste de salários 
e aumento das grati� cações.

O Estado também tem se 
preocupado em encaminhar o 
cidadão para o mercado de tra-
balho, ciclo que resulta em mais 
desenvolvimento. Para tanto, 
investe em iniciativas como a 
oferta de vagas para cursos pro-
� ssionalizantes gratuitos e fei-
rões de emprego.

Primeiro lugar no Ideb 
é fruto de uma política 
educacional moderna, 
com investimentos em 
tecnologia, infraestrutura e 
incentivos aos profi ssionais 
que ultrapassam os R$ 7,4 
bilhões desde 2019

Se a educação navega de 
vento em popa, do outro lado da 
margem, os resultados também 
são promissores. Com a base 
forte, embalada pelo conhe-
cimento, a nova geração está 
cada vez mais preparada para o 
mercado de trabalho. Uma das 
iniciativas do Governo de Goiás 
em prol da quali� cação da mão 
de obra é a oferta de cursos gra-
tuitos por meio do Colégio Tec-
nológico de Goiás (Cotec), em 
parceria com a Universidade 
Federal de Goiás (UFG).

O Cotec tem unidades em 
16 municípios, mas abraça todo 
o território goiano por também 
funcionar na modalidade on-li-
ne. As capacitações disponíveis 
abrangem várias áreas, como 
gastronomia, informática, saú-
de, estética e agronegócio. Aos 
alunos em situação de vulne-
rabilidade socioeconômica, o 
Estado concede o Bolsa Quali-
� cação, benefício mensal de R$ 
250 ao longo do curso. Desde 
que foi lançado, em 2021, até 
outubro deste ano, o Governo 
de Goiás já investiu mais de R$ 
4,7 milhões no programa, emi-
tindo 15.655 cartões.

Outra ação do Estado que 
potencializa o preparo para o 
mercado de trabalho é o Crédi-

to Social. Focado no estímulo 
ao empreendedorismo, o pro-
grama transfere até R$ 5 mil 
ao bene� ciário para aquisição 
de material de trabalho vol-
tado ao próprio negócio, fru-
to do aprendizado adquirido 
nos cursos do Cotec. Já foram 
18.717 pessoas atendidas des-
de 2021, o que representa mais 
de R$ 50,7 milhões aplicados 
pelo tesouro estadual. 

Importante, também, é fazer 

a ligação entre a oportunidade 
e o interessado. Nesse contexto, 
o Governo de Goiás promove o 
Feirão de Empregos do Cotec. 
A edição de novembro concen-
trou milhares de vagas de em-
prego. O evento foi realizado em 
nove unidades espalhadas pelo 
Estado e resultou em 8.856 aten-
dimentos, entre encaminha-
mentos para vagas, entrevistas 
com candidatos e serviços gra-
tuitos para a comunidade. 

Cotec oferta cursos em áreas como gastronomia e informática

INFORME PUBLICITÁRIO

 PROFESSORES COM 
CARREIRA REESTRUTURADA

A partir de 2025, professores 
da rede estadual terão plano 
de carreira reestruturado. 
Veja os principais avanços 
para o magistério: 

 Professores de nível PIII: 
reajuste entre 9,59% e 
20,99%, a depender da letra

 Professores de nível PIV: 
reajuste de 10,45%

 Reajuste de 80% na 
grati� cação de professores 
que atuam em sala de aula 
(de R$ 1.111,54 para R$ 2 mil) 

 Progressão automática dos 
professores classe III, com 
acréscimo de 2% sobre o 
valor do nível anterior

 Renovação do pagamento 
do bônus por produtividade 
a todos os servidores lotados 
na Secretaria de Educação

GOIÁS: 4,8

BRASIL: 4,1

GOIÁS: 4,8

BRASIL: 4,1

GOIÁS NO TOPO DO IDEB

A MELHOR EDUCAÇÃO DO BRASIL
IDEB DO ENSINO MÉDIO (2023)

Rede estadual obteve o primeiro 
lugar isolado no Ensino Médio 
e � cou empatada com Ceará 
e Paraná em primeiro lugar 
nos Anos Finais do Ensino 
Fundamental

 GOIÁS: MAIS EMPREGOS

 Em setembro, Goiás 
registrou o maior número 
de empregos formais 
de sua série histórica, 
atingindo a marca de 
1.603.179 postos de 
trabalho, segundo Caged.

 Foram 5.516 vagas 
criadas, o que representa 
crescimento de 0,35% 
em relação ao período 
anterior.

 Setores que mais 
geraram novas vagas: 
serviços (2.660), indústria 
(1.378), comércio (1.179), 
construção civil (1.146).

 Números colocam Goiás 
na liderança da região 
Centro-Oeste.

 No cenário nacional, 
Goiás teve crescimento 
acumulado de 5,20% 
até setembro de 2024, 
superando a média 
nacional, de 4,33%.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

O Governo de 
Goiás encerrou 
mais uma 
missão à China 
com sucesso. 
A comitiva 
goiana, liderada 
pelo titular 
da Secretaria 
de Estado 
de Indústria, 
Comércio 
e Serviços 
(SIC), Joel de Sant’Anna Braga, acompanhado pelo Corpo 
de Bombeiros Militar de Goiás (CBMGO), viajou ao gigante 
do Leste Asiático para prospectar novas parcerias comerciais 
para o estado, visando principalmente o desenvolvimento do 
mercado de ônibus e carros elétricos, e retornou após diversas 
negociações e contatos bem-sucedidos com empresas chinesas. 
‘Retornamos com perspectivas sólidas para transformar o Estado 
em um polo de inovação no mercado de carros elétricos’, 
comemorou Joel Sant’Anna acerca dos resultados da viagem. 
O capitão do CBMGO, Anderson Araújo, por sua vez, disse que 
a viagem foi uma experiência única devido ao intercâmbio e 
aprendizado com os profissionais chineses.

lOs cronistas e apresentadores 
esportivos estão sem sorte. O 
ex-global Cléber Machado deixa o 
SBT e Galvão Bueno. Galvão Bueno 
muda de emissora para narrar 
jogos do Corinthians. 
lO condomínio horizontal Plateau 

d’Or,  na região da GO 020, em 
Goiânia, conquistou  o 1º lugar 
na categoria de Melhor Projeto de Loteamento e 
Desenvolvimento Urbano do País no  GRI Awards 2024.  
lO Natal de Goiânia está mais pobre sem a decoração 

natalina na Praça Tamandaré. O goianiense não 
merecia isso! Aliás, se não fosse o Natal no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, mantido pelo governo de 
Goiás...
lVirou onda notícias de que famosos dão ‘presentes’ 

a parentes ou amigos mais íntimos. Alguns presentes 
que valem milhões. Como se diz, Receita Federal neles!
lMuitas reclamações nas feiras de brechós. Roupas 

usadas mais caras que as novas nas lojas.
l’Nós sabemos que o nosso velho eu foi crucificado com ele 

para que o corpo do pecado fosse reduzido a nada, para que 
não seríamos mais escravos do pecado’. - Romanos 6: 6

Governo de Goiás 
concluiu missão à 

China com avanços

Aceso 
O ex-presidente Jair Bolsonaro 
(foto) entra novamente em 
modo defensivo depois das 
denúncias de trama de um 
golpe de estado no Brasil com 
assassinatos de líderes da 
oposição, como Lula  
e Geraldo Alckmin.  

Muita coisa 
Pelo diálogo, conversa, 
entre os ‘golpistas’, que estão 
sendo divulgadas agora 
e aos pouquinho, tem  
muita água para passar 
debaixo da ponte. 

Dinheirama
É preocupante a afirmação 
de que a saúde de Goiânia 
está endividada e com 
uma dívida de quase 
meio bilhão de reais.  

Mortes
Em tempo: Quatro goianos já 
morreram, isso em poucos dias, 
pela falta de vagas nas UTIs do 
serviço público  
da Capital.     

Capotamento
Assusta a quantidade de carros 
que capotam nas ruas de 
Goiânia. Toda semana 
tem uma notícia dessa. 
 
Prêmio
Para quem esqueceu, a 
MegaSena acumulada 
deve pagar um prêmio de 
mais de R$ 55 milhões hoje. 

Demais
O governo brasileiro está indo 
longe demais contra a rede 
atacadista Carrefour, que disse 
que vai recusar comprar a 
carne brasileira. 
Se não o governo, o 
ministro Carlos Fávaro. 

Ruim
Aliás, por mais que o 
grupo Carrefour esteja todo 
errado, a política internacional 
do Brasil 
tem sido uma lástima.

Até ele
Bem, a verdade é que até  
o presidente Lula entrou na 
briga contra o Carrefour, com 
declarações e tudo mais.

‘NO PROBLEMA DO BRASIL HOJE NÃO É FALTA DE LEGISLAÇÃO. O PROBLEMA DO NOSSO PAÍS É A DIFICULDADE, MUITAS VEZES DE INEFICÁCIA ABSOLUTA DA LEGISLAÇÃO 
QUE ALI ESTÁ, QUE É SIMPLESMENTE IGNORADA, DESCUMPRIDA’, PRESIDENTE DO STJ, E DO CONSELHO DA JUSTIÇA FEDERAL, MINISTRO HERMAN BENJAMIN, 

SOBRE A LEGISLAÇÃO AMBIENTAL BRASILEIRA

No 13º Fórum Global de Empresas 
Edwal Portilho, o Tchequinho, presidente-executivo da 
Associação Pró-Desenvolvimento Industrial do Estado de 
Goiás (Adial), será palestrante no painel ‘Cadeias de Valor 
Global: Implementando direitos humanos e fomentando 
o trabalho decente’, no 13º Fórum Global de Empresas e 
Direitos Humanos, realizado pela ONU, em Genebra, no 
dia 27 de novembro. O goiano vai destacar o agronegócio 
de Goiás em práticas sustentáveis e inclusivas. Também 
participam Sue Wolter Vianna (Petrobras) e Marina Leal 
(Natura), com mediação de Clara Serva (Tozzini Freire). O 
evento é referência mundial em ESG. 

Quarta movimentada no TCE-GO 
O TCE-GO realiza amanhã de manhã o 1º Encontro Estadual 
da Transparência. Nele, a presença de várias autoridades 
do Estado, que vão receber os selos do Programa Nacional 
de Transparência Pública. À tarde, acontece a eleição para a 
Mesa Diretora do TCE-GO para o próximo biênio e a posse de 
52 auditores aprovados em concurso.

CONSEPRE: 
compromisso com
Estado Democrático 
de Direito e defesa da 
soberania do país

Redação

O Conselho de Presiden-
tes dos Tribunais de Justiça do 
Brasil (CONSEPRE) publicou, 
domingo (24), uma nota públi-
ca repudiando os atos recente-
mente divulgados em relatório 
da Polícia Federal, que apon-
tam ameaças à soberania na-
cional e tentativas de abolir o 
Estado Democrático de Direito.

Durante a semana, o pre-
sidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF) e do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
destacou a gravidade dos fatos. 
“Tudo sugere que estivemos 
mais próximos do inimaginá-
vel. O que é possível dizer, neste 
momento, é que o golpismo, o 
atentado contra as instituições 
e contra os agentes públicos 

que as integram nada têm a ver 
com ideologia ou opções polí-
ticas. É apenas a expressão de 
um sentimento antidemocráti-
co e do desrespeito ao Estado 
de Direito”, afirmou o ministro.

O presidente do CONSE-
PRE e do Tribunal de Justiça 
do Estado de Goiás (TJGO), 
desembargador Carlos Fran-
ça, transmitiu a manifestação 
do Conselho ao presidente do 
STF, ministro Luís Roberto Bar-
roso, reafirmando o apoio dos 
Tribunais de Justiça à manu-
tenção da ordem democrática 
e à união de propósitos contra 
qualquer tentativa de desesta-
bilizar o regime constitucional, 
além de manifestar solidarie-
dade e integral apoio ao Supre-
mo Tribunal Federal e a todos 
os seus integrantes.

Carlos Alberto França: defesa da democracia

Comissão da Câmara 
aprova piso salarial 
para advogados 
privados de R$ 2,5 mil

Redação

A Comissão de Trabalho da 
Câmara dos Deputados apro-
vou um projeto de lei que fixa 
o piso salarial dos advogados 
empregados em R$ 2,5 mil para 
uma jornada de trabalho de 
20 horas semanais. A proposta 
prevê um adicional de 30% so-
bre o piso para casos de dedi-
cação exclusiva.

O projeto determina que 
o piso salarial seja reajustado 
anualmente com base no INPC 
- Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor, calculado pelo 
IBGE - Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística.

O texto aprovado é um subs-
titutivo da deputada Flávia Mo-
rais, relatora do PL 6689/13, 
de autoria do deputado André 
Figueiredo. A proposta original 
previa valores diferenciados 
conforme o tempo de inscrição 
na OAB, com pisos mais altos 

para profissionais com maior 
tempo de serviço.

A relatora, no entanto, op-
tou por estabelecer um valor 
mínimo único para a categoria, 
considerando que a legislação 
trabalhista vigente já prevê di-
ferenciações salariais com base 
em critérios como antiguidade 
e produtividade. "Advogados 
contratados pela empresa para 
a mesma função não podem 
ter piso salarial menor do que 
aqueles com mais antiguidade 
na empresa, independente-
mente do número de inscrição 
na OAB", justificou a deputada 
Flávia Morais.

Atualmente, o Estatuto da 
OAB estabelece que o salário 
mínimo profissional do advo-
gado seja definido pela Justiça 
do Trabalho, exceto nos casos 
em que haja previsão em acor-
do ou convenção coletiva de 
trabalho.

Flávia Morais: valorização do advogado privado
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“Bolsonaro foi indiciado, e daí?  
A vida continua”, diz Caiado 

Folhapress 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
declarou que "a vida continua" 
após o indiciamento do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) no 
inquérito da Polícia Federal so-
bre trama golpista. 

Até este sábado (23), o go-
vernador, que é aliado do ex-
-presidente e quer disputar o 
Palácio do Planalto em 2026, 
tinha ignorado o episódio. "E 
daí? A vida continua. Agora 
tem dois anos que é só essa 
discussão no Brasil. O governo 
não tem uma proposta. Eu sou 
governador do estado. Se eu 
fosse ficar preocupado com as 
pequenas coisas, eu não gover-
naria", afirmou. 

A declaração de Caiado foi 
dada para jornalistas durante o 
jantar de abertura da 55ª Con-
venção da Conib (Confedera-
ção Israelita do Brasil), no Clu-
be A Hebraica, em São Paulo. 

Caiado aproveitou a oportu-
nidade para reforçar que será 
candidato à Presidência. O go-
vernador disse que lançará a 
candidatura depois do Carna-
val, em Salvador, e que já em 
janeiro começará a visitar cida-
des do interior. 

Sem atrito 
Indagado pela Folha de 

S.Paulo como ficaria a relação 
com o ex-presidente no caso 
de se lançar candidato, Caiado 
disse que não tem problema 
algum com Bolsonaro, a quem 
sempre prestou apoio, e que 
o aliado é quem deveria ser 
questionado sobre isso. "Todos 
sabem que eu sempre o apoiei 
mesmo ele lançando um can-
didato contra mim em Goiânia, 
mas nós fomos vitoriosos", afir-
mou. 

Na eleição municipal na 

capital de Goiás, Bolsona-
ro apoiou Fred Rodrigues 
(PL) contra o candidato de 
Caiado, Sandro Mabel (União 
Brasil), que acabou se elegen-
do prefeito. Em Curitiba, o PL 
do ex-presidente estava na cha-
pa de Eduardo Pimentel (PSD), 
apoiado por Ratinho Jr, mas, 
ainda assim, Bolsonaro gravou 
vídeo dizendo torcer por Cristi-
na Graeml (PMB). 

Cláudio Castro, governador 
do Rio de Janeiro, também es-
teve no evento da Confede-
ração Israelita e falou sobre o 
indiciamento de Bolsonaro. 
Castro afirmou não acreditar 
em golpe de Estado e disse que 

tudo será esclarecido pela Jus-
tiça. "O que eu acredito é que 
tinham pessoas baderneiras fa-
zendo baderna, e que esses têm 
que ser punidos", disse. 

O governador do Rio ainda 
declarou confiar na PGR (Pro-
curadoria-Geral da República) 
e que o órgão será muito crite-
rioso no tratamento com o ex-
-presidente, por se tratar de um 
chefe de Estado. 

O presidente da Conib, 
Claudio Lottenberg, disse em 
discurso que não convidou o 
atual presidente da República, 
mas que o futuro presidente es-
tava na sala da cerimônia. 

Também participaram do 

evento na capital paulista o go-
vernador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos), 
o ministro André Mendonça, 
do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), o prefeito de São Pau-
lo, Ricardo Nunes (MDB), e o 
senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG). 

Tarcísio evita 
O governador Tarcísio tem 

evitado a imprensa desde sua 
declaração no dia da votação 
do segundo turno, quando afir-
mou, sem apresentar provas, 
que a facção criminosa PCC 
(Primeiro Comando da Capital) 
havia orientado voto em Gui-

lherme Boulos (PSOL). 
Os três governadores foram 

convidados para discursar. Os 
três defenderam Israel e a co-
munidade judaica em relação 
ao confronto com o Hamas. 

Tarcísio exaltou a atuação 
da comunidade no Brasil e 
lembrou da atuação na tragé-
dia climática no Rio Grande do 
Sul, em maio. "Nesse momento 
que a gente percebe a miopia 
de líderes que não percebem 
a importância de Israel, a gen-
te tem que dizer que estamos 
aqui com a Conib", afirmou. 

Governador de Goiás, 
que quer se lançar a 
presidente, diz que não 
se preocupará com 
“pequenas coisas” 

Ronaldo Caiado: defesa da democracia e do pleno estado de direito no país 

Governador diz que falar de golpe é
'factoide' e que 'ninguém aguenta mais' 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União), disse 
que o país não pode viver de 
"factoides" tendo problemas 
reais e urgentes para resolver, 
ao se referir ao inquérito da 
Polícia Federal que indiciou 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) e outras 36 pessoas por 
tentativa de golpe de Estado 
no Brasil. 

Para Caiado, o caso já está 
na Justiça, que agora é a res-
ponsável por tratar do assunto. 
A política, segundo ele, precisa 
focar nos problemas reais do 
país. "O assunto está sob a ju-
risdição do Supremo Tribunal 
Federal, certo? Então vamos 
aguardar o resultado agora. Se 
ficar comprovado, vai ser con-

denado. Mas ficar no achismo, 
acho que isso não acrescenta 
em nada. Nós já estamos nes-
sa pauta há dois anos. E vamos 
continuar mais quatro anos? 
Ninguém aguenta mais isso. A 
sociedade está querendo, hoje, 
em 2026, alguém que resolva 
os problemas do Brasil", disse. 

É o primeiro comentário 
público do governador sobre 
o tema. Caiado apoiou o go-
verno Bolsonaro e se declara 
de direita e antipetista, assim 
como o ex-presidente. "O Bra-
sil não faz nada, não tem pla-
no de nada. Está à deriva, sem 
saber por onde vai, o que fazer. 
Eu acho que se criam factoides 
para desviar a atenção do prin-
cipal, do corte de gastos, da re-

forma administrativa e outras 
coisas, e foca-se num assunto 
como esse, pô. Não está lá? A 
polícia já não levantou? Não 
vai ser julgado? Então pronto." 

Para complementar: "Eu 
não perco tempo com algo que 
não é pauta minha para ser 
discutida. Agora, esse assun-
to aí vai ficar sendo remoído. 
Tem mais um mandato inteiro 
sem fazer nada no Brasil. En-
tão, acho que a gente precisa 
sair dessa pauta", complemen-
tou. 

Perguntado sobre se o in-
diciamento afeta a direita, o 
governador reagiu: "Está can-
sativo esse negócio de extrema 
para cá, extrema direita para 
lá. Ninguém está aguentando 

isso mais. Já cansou." 

Disputa eleitoral 
O governador é um dos no-

mes da direita para as eleições 
presidenciais de 2026. Como 
revelou a reportagem, há um 
movimento no União Brasil 
para que ele não receba a le-
genda para disputar. O grupo, 
exposto em entrevista pelo lí-
der da bancada na Câmara, El-
mar Nascimento (BA), defende 
que o partido apoie a reeleição 
do presidente Lula (PT). 

Caiado diz que é impossível 
o União se aliar ao PT, mesmo 
o partido tendo três ministé-
rios - Turismo, Integração Na-
cional e Comunicações - e vá-
rios cargos no governo, como a 

Codevasf. Elmar responde que 
impossível é ele sair candida-
to e diz que o governo faz pa-
pel de "trouxa" quando insiste 
na tese. 

Caiado tem altos índice de 
aprovação de governo em Goi-
ás, principalmente pelas polí-
ticas públicas de redução da 
criminalidade. O governo de 
Goiás também é elogiado pe-
las ações nas áreas de saúde e 
educação. Uma das missões do 
governador goiano é se tornar 
conhecido em todo o território 
brasileiro e, em busca desse 
objetivo, vai percorrer os esta-
dos em 2025 para debater com 
a sociedade os seus planos de 
gestão. 
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“Bolsonaro foi indiciado, e daí?  
A vida continua”, diz Caiado 

Folhapress 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
declarou que "a vida continua" 
após o indiciamento do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) no 
inquérito da Polícia Federal so-
bre trama golpista. 

Até este sábado (23), o go-
vernador, que é aliado do ex-
-presidente e quer disputar o 
Palácio do Planalto em 2026, 
tinha ignorado o episódio. "E 
daí? A vida continua. Agora 
tem dois anos que é só essa 
discussão no Brasil. O governo 
não tem uma proposta. Eu sou 
governador do estado. Se eu 
fosse ficar preocupado com as 
pequenas coisas, eu não gover-
naria", afirmou. 

A declaração de Caiado foi 
dada para jornalistas durante o 
jantar de abertura da 55ª Con-
venção da Conib (Confedera-
ção Israelita do Brasil), no Clu-
be A Hebraica, em São Paulo. 

Caiado aproveitou a oportu-
nidade para reforçar que será 
candidato à Presidência. O go-
vernador disse que lançará a 
candidatura depois do Carna-
val, em Salvador, e que já em 
janeiro começará a visitar cida-
des do interior. 

Sem atrito 
Indagado pela Folha de 

S.Paulo como ficaria a relação 
com o ex-presidente no caso 
de se lançar candidato, Caiado 
disse que não tem problema 
algum com Bolsonaro, a quem 
sempre prestou apoio, e que 
o aliado é quem deveria ser 
questionado sobre isso. "Todos 
sabem que eu sempre o apoiei 
mesmo ele lançando um can-
didato contra mim em Goiânia, 
mas nós fomos vitoriosos", afir-
mou. 

Na eleição municipal na 

capital de Goiás, Bolsona-
ro apoiou Fred Rodrigues 
(PL) contra o candidato de 
Caiado, Sandro Mabel (União 
Brasil), que acabou se elegen-
do prefeito. Em Curitiba, o PL 
do ex-presidente estava na cha-
pa de Eduardo Pimentel (PSD), 
apoiado por Ratinho Jr, mas, 
ainda assim, Bolsonaro gravou 
vídeo dizendo torcer por Cristi-
na Graeml (PMB). 

Cláudio Castro, governador 
do Rio de Janeiro, também es-
teve no evento da Confede-
ração Israelita e falou sobre o 
indiciamento de Bolsonaro. 
Castro afirmou não acreditar 
em golpe de Estado e disse que 

tudo será esclarecido pela Jus-
tiça. "O que eu acredito é que 
tinham pessoas baderneiras fa-
zendo baderna, e que esses têm 
que ser punidos", disse. 

O governador do Rio ainda 
declarou confiar na PGR (Pro-
curadoria-Geral da República) 
e que o órgão será muito crite-
rioso no tratamento com o ex-
-presidente, por se tratar de um 
chefe de Estado. 

O presidente da Conib, 
Claudio Lottenberg, disse em 
discurso que não convidou o 
atual presidente da República, 
mas que o futuro presidente es-
tava na sala da cerimônia. 

Também participaram do 

evento na capital paulista o go-
vernador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos), 
o ministro André Mendonça, 
do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), o prefeito de São Pau-
lo, Ricardo Nunes (MDB), e o 
senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG). 

Tarcísio evita 
O governador Tarcísio tem 

evitado a imprensa desde sua 
declaração no dia da votação 
do segundo turno, quando afir-
mou, sem apresentar provas, 
que a facção criminosa PCC 
(Primeiro Comando da Capital) 
havia orientado voto em Gui-

lherme Boulos (PSOL). 
Os três governadores foram 

convidados para discursar. Os 
três defenderam Israel e a co-
munidade judaica em relação 
ao confronto com o Hamas. 

Tarcísio exaltou a atuação 
da comunidade no Brasil e 
lembrou da atuação na tragé-
dia climática no Rio Grande do 
Sul, em maio. "Nesse momento 
que a gente percebe a miopia 
de líderes que não percebem 
a importância de Israel, a gen-
te tem que dizer que estamos 
aqui com a Conib", afirmou. 

Governador de Goiás, 
que quer se lançar a 
presidente, diz que não 
se preocupará com 
“pequenas coisas” 

Ronaldo Caiado: defesa da democracia e do pleno estado de direito no país 

Governador diz que falar de golpe é
'factoide' e que 'ninguém aguenta mais' 

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União), disse 
que o país não pode viver de 
"factoides" tendo problemas 
reais e urgentes para resolver, 
ao se referir ao inquérito da 
Polícia Federal que indiciou 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) e outras 36 pessoas por 
tentativa de golpe de Estado 
no Brasil. 

Para Caiado, o caso já está 
na Justiça, que agora é a res-
ponsável por tratar do assunto. 
A política, segundo ele, precisa 
focar nos problemas reais do 
país. "O assunto está sob a ju-
risdição do Supremo Tribunal 
Federal, certo? Então vamos 
aguardar o resultado agora. Se 
ficar comprovado, vai ser con-

denado. Mas ficar no achismo, 
acho que isso não acrescenta 
em nada. Nós já estamos nes-
sa pauta há dois anos. E vamos 
continuar mais quatro anos? 
Ninguém aguenta mais isso. A 
sociedade está querendo, hoje, 
em 2026, alguém que resolva 
os problemas do Brasil", disse. 

É o primeiro comentário 
público do governador sobre 
o tema. Caiado apoiou o go-
verno Bolsonaro e se declara 
de direita e antipetista, assim 
como o ex-presidente. "O Bra-
sil não faz nada, não tem pla-
no de nada. Está à deriva, sem 
saber por onde vai, o que fazer. 
Eu acho que se criam factoides 
para desviar a atenção do prin-
cipal, do corte de gastos, da re-

forma administrativa e outras 
coisas, e foca-se num assunto 
como esse, pô. Não está lá? A 
polícia já não levantou? Não 
vai ser julgado? Então pronto." 

Para complementar: "Eu 
não perco tempo com algo que 
não é pauta minha para ser 
discutida. Agora, esse assun-
to aí vai ficar sendo remoído. 
Tem mais um mandato inteiro 
sem fazer nada no Brasil. En-
tão, acho que a gente precisa 
sair dessa pauta", complemen-
tou. 

Perguntado sobre se o in-
diciamento afeta a direita, o 
governador reagiu: "Está can-
sativo esse negócio de extrema 
para cá, extrema direita para 
lá. Ninguém está aguentando 

isso mais. Já cansou." 

Disputa eleitoral 
O governador é um dos no-

mes da direita para as eleições 
presidenciais de 2026. Como 
revelou a reportagem, há um 
movimento no União Brasil 
para que ele não receba a le-
genda para disputar. O grupo, 
exposto em entrevista pelo lí-
der da bancada na Câmara, El-
mar Nascimento (BA), defende 
que o partido apoie a reeleição 
do presidente Lula (PT). 

Caiado diz que é impossível 
o União se aliar ao PT, mesmo 
o partido tendo três ministé-
rios - Turismo, Integração Na-
cional e Comunicações - e vá-
rios cargos no governo, como a 

Codevasf. Elmar responde que 
impossível é ele sair candida-
to e diz que o governo faz pa-
pel de "trouxa" quando insiste 
na tese. 

Caiado tem altos índice de 
aprovação de governo em Goi-
ás, principalmente pelas polí-
ticas públicas de redução da 
criminalidade. O governo de 
Goiás também é elogiado pe-
las ações nas áreas de saúde e 
educação. Uma das missões do 
governador goiano é se tornar 
conhecido em todo o território 
brasileiro e, em busca desse 
objetivo, vai percorrer os esta-
dos em 2025 para debater com 
a sociedade os seus planos de 
gestão. 
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Temer minimiza 
revelações sobre golpe 
e compara 8/1 com atos 

Folhapress

O ex-presidente Michhel Te-
mer (MDB) comparou os atos 
golpistas de 8 de janeiro com as 
manifestações contra a refor-
ma da Previdência organizadas 
por centrais sindicais durante 
seu governo.

Durante evento nesta segun-
da-feira (25) organizado pela 
CNC (Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo), em São Paulo, Te-
mer falava sobre o que chamou 
de atual "radicalização" do 
país. "Invadiram prédios agora 
em 8 de janeiro. Mas vocês se 
lembram que no meu governo, 
quando nós cuidávamos da re-
forma da Previdência, as cen-
trais sindicais mandaram 1.600 
ônibus lá, que incendiaram 
ministérios, tentaram invadir 
o Congresso, viraram carros, 
queimaram carros", disse.

De acordo com o ex-pre-
sidente, após algumas horas 
de manifestação, um ministro 
seu sugeriu chamar as For-
ças Armadas para uma GLO 
(Garantia da Lei e da Ordem). 
"Seis horas [da tarde] terminou 
tudo. Houve noticiário à noite 
e no dia seguinte de manhã. 
Mas, quando deu meio-dia, a 
imprensa me entrevistou, e eu 
disse: se o episódio é de ontem, 
ontem é passado. Eu não falo 
do passado, vou falar do futu-
ro", afirmou durante o evento.

Temer disse que a decisão 
de "seguir em frente" foi moti-
vada pela determinação cons-
titucional de adotar solução 
pacífica para todas as contro-
vérsias. "Nós não temos solu-
ção pacífica aqui. Nós temos 
uma solução de guerra, de lití-
gio. Um fala do outro, as pesso-
as se agridem", disse.

No evento, Temer compa-

rava o cenário do Brasil com o 
do Reino Unido, país que, na 
avaliação dele, se exerce plena-
mente a democracia. "Aqui é o 
seguinte, se eu perder a eleição, 
o meu dever é destruir aqueles 
que ganharam. Isso prejudica 
a governabilidade e prejudica, 
portanto, o povo", afirmou.

Indiciamento
Em entrevista a jornalistas 

após o painel, Temer foi ques-
tionado sobre o indiciamento 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e sobre as revelações de 
planos para matar o presidente 
Lula (PT), o vice Geraldo Alck-
min (PSB) e o ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
Alexandre de Moraes.

O ex-presidente reafirmou 
não ver riscos para a democra-
cia. "Embora haja tentativas, o 
fato é que não vão adiante. Não 
vão adiante porque não há cli-
ma no país. E, convenhamos, 
golpe para valer, você só tem 
quando as Forças Armadas es-
tão dispostas a fazer", afirmou.

Sobre a participação de 
militares no plano, Temer mi-
nimizou e disse que foram 
"alguns militares". "Não foi a 
instituição como um todo. Seja 
Exército, Marinha, Aeronáu-
tica, não participaram disso 
como instituição. Participaram 
figuras", acrescentou.

Desde que deixou o Palácio 
do Planalto, Michel Temer se 
dedica à advocacia e a realizar 
palestras, já que não se dispõe 
a disputar mandato eletivo. Ele 
assumiu a presidência da Re-
pública com o impeachment 
de Dilma Rousseff (PT), trans-
ferindo o cargo para o sucessor, 
Jair Bolsonaro (PL). Foi tam-
bém presidente da Câmara fe-
deral por três mandatos,
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Após os desdobramentos da Operação Contragolpe e as 
revelações de áudios, documentos e conversas em aplicati-
vos de mensagens pela Polícia Federal, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) pode se despedir da possibilidade de tornar-
-se novamente elegível para um cargo público em 2026. Aí, 
então, uma operação política foi colocada em prática para 
reorganizar a “marca Bolsonaro” e viabilizar que a liderança 
fosse assumida por um de seus filhos. Bolsonaristas influen-
tes consideram que os políticos que se apresentam como op-
ção ao ex-capitão podem ser indomáveis aos projetos mais 
radicais do grupo, então elencam Flávio, Eduardo e Carlos, 
como sucessores imediatos de Jair.  Nem mesmo a primei-
ra-dama Michelle Bolsonaro (PL) é cogitada como a opção 
número um, apesar de ser a mais lembrada em pesquisas de 
opinião realizadas pelo PL. Assim como a colunista do Es-
tadão, Roseann Kennedy apurou, o sobrenome Bolsonaro 
é uma franquia que pode ser estrategicamente melhor que 
qualquer outra alternativa, na opinião dos Bolsonaristas ou-
vidos por ela. Dessa forma, nomes como Tarcísio de Freitas 
(Republicanos-SP) vêm perdendo força, pois o clã é descon-
fiado e exige lealdade absoluta em questões caras aos discur-
sos mais extremos da direita. Aliás, este é um cenário já iden-
tificado pelo governador Ronaldo Caiado (UB) ao promover 
um distanciamento do ex-presidente. “Ali não há espaço e o 
encabrestamento dificulta qualquer construção de alternati-
va sensata para a direita” diz um aliado do governador. Pelo 
visto, o objetivo do núcleo Bolsonarista é investir no absolu-
tismo político.                    

Conservadores buscam alternativas que 
se distanciam da radicalização e mira 
governadores da direita   

Chamou bastante atenção um evento realizado pela Con-
federação Israelita do Brasil (Conib) no sábado passado (23), 
no qual participaram o governador Ronaldo Caiado (UB) 
de Goiás, Tarcísio de Freitas (Republicanos) de São Paulo e 
Cláudio Castro (PL), do Rio de Janeiro.

Não foram convidados o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e o filho Eduardo Bolsonaro (PL), uma espécie de adido da 
direita junto ao recém eleito presidente dos EUA, Donald 
Trump.   

É um recado claro de conservadores influentes que bus-
cam nomes distantes da radicalização e incentivo ao extre-
mismo político.

Família Bolsonaro 
se movimenta para 

escolher um dos filhos 
para 2026

Já começou
Prefeito eleito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), na prática, já 
começa a administrar deman-
das da prefeitura um pouco 
mais de 30 dias antes da posse: 
reunião com especialistas dá o 
tom do jeito de administrar da 
nova gestão.      

Balbúrdia
Na tribuna do Congresso e per-
fis de redes sociais, políticos da 
direita mais radicalizados se 
unem para dizer que o Brasil te-
ria uma “convulsão social” caso 
Jair Bolsonaro tenha sua prisão 
decretada.  

Balbúrdia II
Na opinião de políticos radicais, 
o Brasil “vai parar” com mani-
festações bem maiores que as 
mobilizações vistas em frente 
aos quartéis e algumas rodovias 
em novembro e dezembro de 
2022.   

Balbúrdia III
Mas, a mobilização geral pro-
metida por políticos ligados 
a Jair Bolsonaro pode não ser 
viável diante da falta de uma 
articulação geral, com financia-
mentos e apoio institucional.

Isentos
Cresce o número de pessoas 
que não se consideram ligadas 
a nenhuma corrente ideológi-
ca. As tensões crescentes entre 
esquerda e direita empurram 
pessoas para um pensamento 
mais isento.    

Será?
Com o indiciamento nos atos 
preparatórios para um golpe de 
Estado e a proximidade de gru-
po que planejou o extermínio 
da chapa que venceu as elei-
ções presidenciais de 2022, um 
pedido de asilo político pode 
ser uma alternativa ao ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL).    

Mais um
Movimento que cresceu nas 
ruas a partir de 2013, o MBL 
(Movimento Brasil Livre), ba-
sicamente formado por jovens 
influenciadores, quer se tornar 
partido político. 

Missão
Caso alcance o objetivo de tor-
nar-se um partido político, o 
MBL deve se apresentar com 
o nome de “Missão” e adotará 
uma postura de direita modera-
da e liberal. 

Golpe no golpe?
Fora do Brasil, caso um golpe 
tivesse sucesso, Jair Bolsonaro 
poderia ficar de fora do planeja-
mento posterior à instalação do 
“gabinete de crise”.    

Mais que nós
Países da CEE (Comunidade 
Econômica Europeia) e o Reino 
Unido estão mais reticentes às 
políticas econômicas e diplo-
máticas de Donald Trump que 
o Brasil.    

Michel Temer: defesa da democracia e do estado de direito

Três militares que 
atuaram em Goiás
são indiciados pela
PF na preparação
de atentados
 Redação

Na lista de indiciados pela Polícia 
Federal (PF) no inquérito que in-
vestiga o crime de abolição violenta 
do Estado Democrático de Direito, 
constam três militares do Exército 
com atuação em Goiás. Entre eles, 
está o general Mário Fernandes, que 
comandou o Comando de Opera-

ções Especiais em Goiânia. Além 
dele, foram indiciados o tenente-co-
ronel Rafael Martins de Oliveira, pre-
so na operação por sua participação 
no planejamento das mortes, e o te-
nente-coronel Guilherme Marques 
de Almeida, ex-comandante do 1º 
Batalhão de Operações Psicológicas, 
suspeito de envolvimento no plane-
jamento de um golpe de Estado.
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Campus Party Goiás recebe a 1ª 
Olimpíada de Inteligência Artificial 

Redação

A primeira Olimpíada de 
Inteligência Artificial Aplicada 
ocorre entre 28 e 30 de novem-
bro na Campus Party, no Pas-
seio das Águas Shopping, em 
Goiânia. Com a participação 
de 90 equipes de estudantes da 
rede estadual, o evento, orga-
nizado pelo Governo de Goiás, 
visa desenvolver soluções de IA 
para problemas reais. A inicia-
tiva busca estimular criativida-
de e ética no uso da tecnologia, 
premiando os melhores grupos 
com computadores completos.

Essa é a quarta edição pre-
sencial em Goiás, organizada 
pelo Instituto Campus Party e 
parceiros do governo estadual. 
Em 2023, 155 mil pessoas parti-
ciparam do evento. 

Sob as gestões do governa-
dor Ronaldo Caiado, as edi-
ções da Campus Party se con-
solidaram.  Foi o gestor que 
em um esforço de governo - e 
bem assessorado - soube cap-
tar o espírito do tempo e sair 
na frente com as pesquisas 
e incentivo das IAs. Graças a 

crescente aproximação com a 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG) e as ações de incentivo 
protagonizadas pelas secreta-
rias de Ciência  e Tecnologia 
(Scti) e Governo (SGG) o Go-
verno de Goiás passou a estam-
par uma imagem de que busca 
a inovação e digitalização dos 
serviços. A realização da Cam-
pus Party representa a demo-
cratização deste sentimento.

A Campus Party Goiás co-
meça amanhã, 27, com apre-
sentação da Orquestra Sin-
fônica Jovem de Goiás e um 
espetáculo com IA, mas a che-
gada do final de semana guarda 
espaço para as atividades mais 
disputadas. 

O evento oferece dezenas 
de atividades, como o Fórum 
de Regulamentação de IA e a 
presença da robô humanoide 
Sophia. 

Drones
Neste ano um dos destaques 

será a arena de Futebol de Dro-
nes, a primeira do Brasil, onde 
drones são conduzidos para 
marcar gols em uma arena de 
200 metros quadrados. 

Desenvolvidos por equipes 
das Escolas do Futuro de Goi-
ás (EFGs), os drones passaram 
por meses de pesquisa e pro-
gramação. O público poderá 
participar de oficinas, interagir 
com os drones e acompanhar 
partidas.

Evento de IA ocorre entre 
28 e 30 de novembro na 
Campus Party, no Passeio 
das Águas Shopping. 
Encontro é aberto aos 
estudantes e 
público em geral

Governador Ronaldo Caiado durante Campus Party dos anos
anteriores: gestor abriu gestão para debates das inteligências artificiais

Operação Natal Integrado apresenta 
primeiros resultados na área de segurança

Redação

A Operação Natal Integrado, 
promovida pelo Governo de 
Goiás através da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP), apre-
sentou resultados positivos em 
sua primeira semana. 

Com o objetivo de intensi-
ficar a segurança para lojistas 
e consumidores neste final de 
ano, a iniciativa registrou re-
dução significativa nos crimes 

de roubo e furto ao comércio. 
Para isso, houve reforço de 40% 
no efetivo policial, abrangendo 
diversas áreas estratégicas do 
estado.

De acordo com os dados da 
SSP, entre os dias 14 e 21 de no-
vembro, foram registrados oito 
casos de roubo a comércios, o 
que representa uma queda de 
46,7% em relação ao mesmo 
período de 2023, quando ocor-
reram 15 incidentes. Quanto 
aos furtos, o balanço aponta 222 
ocorrências em 2024, contra 247 
no ano anterior, marcando uma 
redução de 10,1%. A medida 
reforça o compromisso com a 
proteção tanto dos comercian-
tes quanto dos consumidores.

O governador Ronaldo Caia-
do destacou, no lançamento 
da operação, a importância do 

combate firme a todas as moda-
lidades de crime. Ele enfatizou 
que, embora os crimes contra a 
vida sejam a prioridade, outros 
delitos também exigem ações 
rígidas e eficientes. A iniciativa 
conta com o trabalho conjunto 
das polícias Militar, Civil, Cien-
tífica e do Corpo de Bombeiros, 
além do apoio das polícias Fe-
deral e Rodoviária Federal.

Com duração prevista até 
o final de dezembro, a Opera-
ção Natal Integrado busca não 
apenas reduzir os índices de 
criminalidade, mas também 
aumentar a sensação de segu-
rança nas áreas comerciais mais 
movimentadas. Em Goiânia, 
as regiões Central, Campinas e 
Rua 44, próximas à rodoviária, 
estão entre os principais pontos 
de atenção. 

Dados da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) 
apontam queda de 46,7% 
em relação ao mesmo 
período de 2023. Órgãos 
atuam em conjunto

Governo estende prazo para
leilão do complexo Serra Dourada

Redação

O leilão de concessão do 
Complexo Serra Dourada foi 
adiado para 4 de fevereiro de 
2025. A mudança permitirá 
maior participação de empre-
sas e grupos de investimen-
to. A decisão ocorreu após o 
Roadshow realizado na Bolsa 

de Valores de São Paulo (B3), 
que destacou o potencial eco-
nômico do estado e atraiu no-
vos interessados no projeto. O 
edital atualizado, com o novo 
cronograma e adequações le-
gais, será publicado em 29 de 
novembro.

 “Esse é um projeto prioritá-
rio do nosso governo, e quere-

mos garantir que as empresas 
tenham tempo para realizar 
estudos e apresentar propostas 
consistentes”, diz o vice-gover-
nador Daniel Vilela, coordena-
dor do Grupo de Trabalho Ser-
ra Dourada. 

Com duração de 35 anos, a 
concessão

exige investimento mínimo 

de R$ 215 milhões e inclui a 
reforma, modernização, ope-
ração e manutenção do Com-
plexo Serra Dourada. O projeto 
abrange o estádio, o Ginásio 
Valério Luiz de Oliveira (Goi-
ânia Arena) e o Parque Polies-
portivo. O vencedor será aque-
le que oferecer a maior oferta 
de outorga ao estado.

Processo segue até 4 de 
fevereiro de 2025. Nova 
data permitirá maior 
participação de grupos de 
investimento interessados 
no Serra Dourada

Secretário de Segurança Pública,
Renato Brum: trabalho continuará por 45 dias
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SHOW

Me dá prazer te ver

Marcus Vinícius Beck

L
inda e livre, Zizi 
Possi se estrebu-
cha na dor-de-
-cotovelo com 
sua voz metálica. 

“E agora chora tua doença/ E 
corta os pulsos, cai de bruço, 
lambe o chão/ Que o ciúme 
não compensa/ Estrebucha, 
baby/ Me dá prazer te ver as-
sim”, esgoela-se, no blues “Es-
trebucha Baby”.  

É como flauta-doce, técnica 
precisa, cristalina. A vida cor-
re: Zizi, essa cantora de emis-
são precisa, faz show hoje às 
oito da noite no Rio Vermelho. 
Seus “Grandes Sucessos” são 
revisitados em espetáculo no 
qual se acentua aquele timbre 
inconfundível, aquela afinação 
inteligível, aquela interpreta-
ção ziziana. Ah, murmuremos, 
se do desejo fosse o amor.

Zizi foi reconhecida cantora 
digna de ingressar à primeira 
divisão das vozes femininas 
brasileiras apenas nos anos 
1990. Antes disso, todavia, co-
locara nas lojas série de elepês 
— “Flor do Mal” (1978), “Peda-
ço de Mim” (1979), “Zizi Pos-
si” (1980), “Um Minuto Além” 
(1981), “Asa Morena” (1982), 
“Pra Sempre e Mais um Dia” 
(1983) e “Dê um Rolê” (1984).

Quem sintonizasse a rádio 
numa estação FM qualquer em 
1987 iria escutar Zizi, queren-
do ou não. “Noite”, parceria do 
tecladista Nico Rezende com o 
poeta Jorge Salomão, estourou 
do Sudeste ao Centro-Oeste. 
Era canção escolhida para tra-
balhar “Amor & Música”, nono 
álbum da cantora que nasceu 
no dia 28 de março de 1956, no 
Brás, em São Paulo.

Voz foda sobre todas as coi-
sas relevantes, a artista virou 
o jogo no fim dos anos 1980. 
Depurou certa estética mini-
malista. Canto-e-piano bastou 
para realçar beleza melódica 
da paralâmica “Meu Erro”, ar-
ranjo aplaudido por Herbert 
Vianna, Bi Ribeiro e João Ba-
rone.

Se “Estrebucha Baby” trans-
formou esse pop-rock dançan-
te em balada que salienta dis-
curso poético dos Paralamas, o 

disco também representa iní-
cio da independência artística 
de Zizi. Por ser o último de seu 
primeiro contrato com a Phi-
lips, a artista resolve dar um 
chega pra lá em certos ditames 
da indústria fonográfica. Sabe-
mos que a cantora jamais dei-
xa ouvinte.

Deu um cavalo de pau 
na vida pessoal. Ao retornar 
para São Paulo, rompeu com 
a gravadora e buscou outros 
caminhos musicais, no que, 
aliás, se mostrou bastante as-
sertiva. Criou um show acústi-
co pautado por minimalismos 

e silêncios, feito com os ins-
trumentistas Marcos Suzano 
(percussão), Lui Coimbra (vio-
lão e charango) e Jether Garotti 
Jr. (piano).

Batizado “Sobre Todas as 
Coisas”, o espetáculo caiu na 
estrada. De início, imperava 
colosso da timidez, porém vi-
rou cult assim que as tempo-
radas se sucediam nas casas 
Brasil afora e a crítica acolhia o 
projeto, bem como o público. 
Acabou perpetuado em disco. 
Para Zizi, o trabalho se desti-
nava “a todas as pessoas que se 
realizam e encontram a paz na 

verdade”.
O álbum saiu pela grava-

dora independente Eldorado. 
Dessa vez, Zizi chegava a um 
outro escalão na música bra-
sileira. Um escalão em que 
o nível estilístico se revelava 
altíssimo. O próximo disco, 
“Valsa Brasileira” (1993), traria 
releituras para canções de Edu 
Lobo e Chico Buarque. Con-
forme o crítico Mauro Ferreira, 
na obra “Cantadas – A Sedu-
ção da Voz Feminina em 25 
Anos de Jornalismo Cultural”, 
a artista ouvia mais uma vez o 
coração.

Como não aceitava repe-
tir fórmulas, Zizi se voltou ao 
pretérito. Deu voz para mú-
sica de Gilberto Gil, caso de 
“Meditação”. Por vezes, a ar-
tista escavou ainda o pretéri-
to mais que perfeito do nosso 
cancioneiro: Tom Jobim, autor 
de “Modinha”, e Pixinguinha, 
dono de “Lamentos”, estão no 
repertório. “Valsa Brasileira” 
figura dentre melhores discos 
de 1993.

Angústia
Uma questão, contudo, an-

gustiava Zizi: “O sinônimo de 
sucesso para mim sempre foi 
o de obter um resultado po-
sitivo como decorrência de 
algum bom trabalho.” Assim, 
com pés no chão do bom-sen-
so criativo, a cantora concebeu 
o inesquecível “Mais Simples” 
(1996), que iniciava relendo 
“Melodia Sentimental”, faixa 
de Heitor Villa-Lobos e Dora 
Vasconcelos.

Embora tivesse indiscutível 
valor estético-sonoro, o disco 
parece ter sido compreendido 
só pela crítica. Desde que o 
sucesso passou a ser percebi-
do como sinônimo de fama e 
grana, Zizi se pegou notando 
que a importância do artista 
era cada vez mais relativa. A 
cantora olhava para dentro de 
si. Analisou, então, suas raízes 
familiares: neta e bisneta de 
italianos.

Vai ao estúdio com propos-
ta de gravar disco na língua de 
Dante Alighieri (“Per Amore”, 
de 1997). Diante do êxito co-
mercial, a continuação se fazia 
tentadora. Zizi lançou “Passio-
ne”. Juntos, afirma, venderam 
nada menos do que 1 milhão 
de cópias. Já o seguinte, “Puro 
Prazer” (1999), feito só com 
voz e piano, concorreu a três 
categorias no Grammy Latino.

Nos anos 2000, a artista se 
desencantou com indústria 
fonográfica. “Tenho saudade 
de entrar naquela loja onde o 
mocinho de crachá se aproxi-
mava para ajudar, e quando 
eu perguntava sobre um de-
terminado artista, ele sabia 
tudo o que havia sido gravado 
nos últimos anos”, relata. Zizi 
atendeu pedido da gravadora 
Universal Music, com álbum 
“Bossa” (2002)

“Eram bons tempos em que 
se ouvia um disco inteiro com 
prazer e sede de estar perto da 
criação e do artista”, diz Zizi, 
cujo último disco editado foi 
“Tudo se Transformou” (2013). 
Para o show no Rio Vermelho, 
os ingressos são vendidos pelo 
sympla.com a R$ 47,00.

Zizi Possi se apresenta 
hoje no Rio Vermelho 
com turnê ‘Grandes 
Sucessos’. Cantora de 
envergadura na música 
brasileira, artista promete 
revisitar sucessos da 
carreira, iniciada na 
década de 1970

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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Artista construiu vasta e aclamada discografia desde que debutou em 1978
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI

DIVULGAÇÃO

RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Designer de moda Leonora Rodrigues e Pedro Rodrigues na exposição 
“Por onde passo registro”
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Coleção África
A Vila Cultural Cora Coralina recebeu no último dia 20 de 
novembro, Dia da Consciência Negra, a exposição 'Arte 
Africana: Máscaras e Esculturas' com impressionantes 390 
peças da Coleção África. A mostra conta com a curadoria de 
Marisa Moreira Salles, Tomas Alvim, Renato Araújo da Silva e 
Danilo Garcia, e fica em cartaz até o dia 6 de abril de 2025. O 
acervo da coleção é composto por máscaras, estatuetas, entre 
outros objetos de uso cotidiano e ritualístico. Um mergulho na 
cultura ancestral africana. Na foto, a secretária de cultura do 
estado de Goiás Yara Nunes e a cultural influencer e arquiteta 
carioca Melissa Alves.

Na foto, a artista plástica Telma Alves (dir.), Ricardo Rodrigues, presidente 
do Sindtur, Lucas Rodrigues e Mylla Pinto Rodrigues. A artista abriu a 
mostra “Por onde passo registro”, na LudPotrich ArtGallery, no Jardim 

Goiás

Diogo Miranda, a galerista Ludmila Potrich e Marcelo Menezes 
prestigiando a sensível obra da artista Telma Alves

Exposição Césio 137
Foi aberto na tarde de ontem (25), pelo presidente do 
Tribunal Regional Eleitoral de Goiás, desembargador Eleitoral 
Luiz Cláudio Veiga Braga, a exposição Césio 137 (37 anos). 
A mostra acontece no hall do anexo do TRE-GO, na Praça 
Doutor Pedro Ludovico Teixeira, Setor Central.

Carnaval dos Amigos 2025
O sambista Neguinho da Beija-Flor é a atração confirmada 
dos Blocos Café Nice, Bloco dos Amigos e Pedacinho do Xéu, 
no tradicional Carnaval dos Amigos, que acontece no dia 22 
de fevereiro (sábado), no espaço Equatore, no Setor Bueno.

Talk na PatBo
Amanhã (27), a consultora de imagem Camilla Durante e 
a marca PatBo promovem um coquetel exclusivo para o 
lançamento da coleção PatBo x Camila Coelho. O evento, 
que acontece na loja PatBo do Shopping Flamboyant, das 16h 
às 20h, contará com um Talk especial com Camilla Durante, 
que compartilhará dicas valiosas sobre como montar a 
mala perfeita para o verão, incorporando as novas peças da 
coleção. Os convidados serão recebidos com Welcome Drinks 
e poderão desfrutar de uma tarde repleta de moda, estilo e 
inspiração. Não perca!

Artista visual Paulo Paiva conferiu a exposição da Coleção África na Vila 
Cultural Cora Coralina, no centro de Goiânia

Premiere sobre Ayrton Senna
O apresentador automobilístico Bruno de Castro receberá 
na próxima sexta-feira (29) um seleto grupo de convidados, 
— incluindo empresários, pilotos, amigos e membros da 
imprensa — para a première do primeiro capítulo de “Senna, 
uma série Netflix”. O evento será na Shed Club Goiânia, no 
Setor Marista.

Dramaturgias Goianas
Nesta quarta-feira (27), às 14 horas, na Escola de Música e 
Artes Cênicas da UFG (EMAC), a dramaturga e pesquisadora 
Takaiuna, fundadora da Escola Latino-Americana de 
Dramaturgias Emergentes e do Coletivo Justina, junto com 
mais dez autoras independentes lançarão a obra bibliográfica 
“Coletânea de Dramaturgias Goianas”. O evento integra a 
programação do Festival Universitário de Teatro – FUGA 
17 e conta com recursos da Lei Paulo Gustavo do Governo 
Federal, operacionalizada pelo Governo de Goiás por meio da 
Secretaria de Estado da Cultura, através do edital nº15/2023 - 
Ações Formativas em Goiás.

‘Cem Anos de  
Solidão’ estreia  
em dezembro

A Netflix divulgou, nes-
ta segunda-feira, 25, o trailer 
completo da série "Cem Anos 
de Solidão", inspirada no livro 
homônimo de Gabriel García 
Márquez. Trailer mostra o iní-
cio da relação entre José Arca-
dio Buendía e Úrsula Iguarán. 
O casal luta contra a família, 
que se opõe ao matrimônio.

Prévia da série também 
mostra a constituição da fa-
mília Buendía, as paixões e os 
conflitos políticos que se su-
cedem na cidade de Macondo. 
Com direção de Laura mora e 
Alex García López, a adapta-
ção desse clássico da literatura 
mundial terá 16 episódios. Os 
primeiros oito capítulos da sé-
rie chegam à Netflix em 11 de 
dezembro.

"Cem Anos de Solidão" é 
considerado o principal livro 
de Gabriel García Márquez. 
Lançada em 1967, a obra foi 
traduzida para 46 idiomas, com 
mais de 50 milhões de exem-
plares vendidos. O escritor co-
lombiano venceu o Nobel de 
Literatura em 1982. Ele morreu 
em 2014. (Folhapress)

Filme brasileiro 
supera produção 
de Hollywood

"Ainda Estou Aqui" ultrapas-
sou a marca de 1,8 milhão de 
espectadores no Brasil e recon-
quistou o primeiro lugar nas 
bilheterias nacionais desde a 
última quinta-feira, 21. Walter 
Salles celebrou o desempenho 
e a ida dos espectadores às sa-
las de cinema.

"Mais do que os números, é 
a volta da experiência coletiva 
no cinema, o fato do público se 
reencontrar com sua história, 
que merecem ser comemora-
dos nesse momento", diz cine-
asta.

Segundo dados divulgados 
pela Comscore, o filme arreca-
dou R$ 8,9 milhões e vendeu 
390 mil ingressos no último 
final de semana, e superou in-
clusive estreias que chegaram 
às salas de exibição na semana 
passada. Foi o caso da adapta-
ção do musical homônimo da 
Broadway, "Wicked", que con-
quistou R$ 7,8 milhões e atraiu 
320 mil pessoas para os cine-
mas.

Lançado no último dia 14, 
"Gladiador 2", sequência do 
épico dirigido por Ridley Scott, 
completou o pódio com uma 
arrecadação de R$ 7,65 milhões 
e 316 mil espectadores no últi-
mo final de semana.

Baseado no livro homôni-
mo de Marcelo Rubens Paiva, 
"Ainda Estou Aqui" acompanha 
a história de Eunice Paiva, pa-
pel de Fernanda Torres, mulher 
que se tornou advogada e lutou 
pelo reconhecimento de óbito 
de seu marido, Rubens Paiva, 
durante o período da ditadura 
militar. (Folhapress)

NETFLIX/ DIVULGAÇÃO
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A catarata, uma das prin-
cipais causas de perda de 
visão reversível no mundo, 
ainda é cercada por mitos 
e desinformação. De acor-
do com um estudo recen-
te da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), 14 milhões 
de pessoas com 50 anos ou 
mais – cerca de 25% dessa 
faixa etária – convivem com 
a catarata, o que a torna a 
quarta doença mais recor-
rente nesse grupo, atrás 
somente de hipertensão, 
problemas na coluna e co-
lesterol alto.

Segundo o oftalmologis-
ta Henrique Rocha, presi-
dente da Sociedade Goiana 
de Oftalmologia (SGO), a 
catarata nada mais é do que 
o envelhecimento natural 
do cristalino com sua opa-
cificação e endurecimen-
to. “Trata-se de uma lente 
natural do olho que, com 
o tempo, se torna opaca e 
prejudica a visão", diz. 

De acordo com Henri-
que, trata-se de uma con-
dição inerente ao envelhe-
cimento. “É igual cabelo 
branco. Um dia, todo mun-
do vai ter”, diz. Ele ressalta 
que alguns fatores podem 
acelerar esse processo: 
“Traços genéticos, diabe-
tes, doenças autoimunes 
e uso de corticoides ou de 

imunossupressores podem 
antecipar a opacificação do 
cristalino, assim como pas-
sar por tratamentos como 
quimioterapia e radiotera-
pia.”

A exposição aos raios ul-
travioleta, por exemplo, é 
uma das causas evitáveis. 
"Usar óculos de sol de boa 
qualidade e chapéus com 
aba larga pode retardar o 
aparecimento da catarata. 
Evitar o tabagismo e o con-
sumo excessivo de álcool 
também é fundamental," 
aconselha o especialista. 
Ele também menciona que 
algumas crianças podem 
nascer com catarata devido 
a infecções congênitas, sen-
do a principal dela a rubé-
ola.

Desmistificar a catara-
ta é fundamental para que 
mais pessoas busquem o 
tratamento adequado e 
mantenham sua qualida-
de de vida. "A catarata não 
precisa ser encarada como 
uma condenação à perda 
de visão. Com a informação 
correta e o tratamento ade-
quado, é possível continuar 
enxergando o mundo com 
clareza," conclui Henrique.

DIAGNÓSTICO
Muitas vezes, a catarata 

se desenvolve lentamente, 
tornando difícil perceber 
os primeiros sinais. "Os 

sintomas mais comuns in-
cluem visão embaçada, 
sensibilidade à luz, visão 
dupla e uma alteração na 
percepção das cores. Se o 
grau dos óculos começa 
a mudar frequentemente, 
isso pode ser um indicativo 
de catarata", alerta o oftal-
mologista.

Ele enfatiza a impor-
tância de realizar exames 
oftalmológicos regulares, 
especialmente a partir dos 
40 anos. "Mesmo que você 
não tenha sintomas, visitas 
regulares ao oftalmologis-
ta são essenciais para de-
tectar a catarata em seus 
estágios iniciais. A doença 
é silenciosa e, quanto mais 
cedo for identificada, mais 
simples será o tratamento”, 
ressalta.

Quando se trata de cata-
rata, o tratamento padrão 
é a cirurgia. "Antigamente, 
havia a ideia de que colí-
rios poderiam retardar a 
progressão da catarata, mas 
hoje sabemos que a única 
solução eficaz é a cirurgia", 
esclarece Henrique. O pro-
cedimento é rápido, seguro 
e altamente eficaz. "A cirur-
gia é feita com anestesia lo-
cal e consiste em remover o 
cristalino opaco e substituí-
-lo por uma lente artificial. 
O procedimento é rápido e 
não exige internação", de-
talha. 

DA REDAÇÃO

Com aumento de 3,5% em 
setembro, Goiás liderou o cres-
cimento econômico do país 
e superou em mais de quatro 
vezes a média nacional (0,8%), 
na variação mensal, na com-
paração com o mês de agosto. 
As informações são do Índice 
de Atividade Econômica Regio-
nal (IBCR), medido pelo Banco 
Central e analisado pelo Institu-
to Mauro Borges (IMB).

A atividade econômica goia-
na também avançou 4,7% na va-
riação interanual, quando com-
parado setembro de 2024 contra 
o mesmo mês do ano anterior. 
No acumulado em 12 meses o 
avanço goiano foi de 3,8%, en-
quanto no acumulado no ano, 
entre janeiro e setembro, o cres-
cimento foi de 2,4%.

“Mais uma vez a economia 
em Goiás se destaca entre as 
demais unidades federativas 
com o índice divulgado. O cres-
cimento observado é fruto de 
investimentos estratégicos e 
setores em ascensão que con-
tribuem para o nosso desen-
volvimento econômico”, afirma 
o secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.

O Índice de Atividade Econô-
mica Regional (IBCR) medido 
pelo Banco Central é um indi-
cador considerado uma prévia 
do Produto Interno Bruto (PIB). 
Ele é utilizado para monitorar o 
desempenho da economia em 
bases mensais, além de medir 
a evolução da atividade econô-
mica, considerando dados de 
setores como indústria, comér-
cio e serviços. (Com informação 
SGG)

HUB GOIÁS
O Hub Goiás foi escolhido 

como Polo Innovation Grid da 
Eletrobras para a região Cen-
tro-Oeste. A iniciativa da maior 
empresa de energia elétrica da 
América Latina tem o objetivo 
de conectar a empresa a institu-
tos de pesquisa, startups e em-

presas de base tecnológica pelo 
país. A escolha foi pelo primeiro 
Centro de Excelência público 
em Empreendedorismo Inova-
dor da região para fomentar co-
nexões com parceiros, soluções 
dos ecossistemas e desenvolvi-
mento de soluções tecnológicas 
e talentos. O anúncio foi feito na 
última quinta-feira, 21.

Para o início da operação, 
serão investidos R$ 200 mil para 
programas e outras iniciativas 
a fim de desenvolver startups e 
novos negócios no estado, com 
possíveis novos investimentos 
depois. Polos deste tipo já foram 
inaugurados nas regiões Sul, Su-
deste e Nordeste do país, crian-
do uma plataforma de conexão 
entre a Eletrobras e os ecossiste-
mas de inovação do Brasil.

“É um reconhecimento ao 
trabalho que temos feito no es-
tado. O Hub Goiás entrou em 
operação há pouco mais de um 
ano e, por meio dele, lançamos 
sete programas, que já resul-
taram no apoio a mais de 120 
startups com soluções que im-
pactam diretamente a vida das 
pessoas. Isso mostra que Goiás 
está se consolidando como o 
estado da inovação no país e a 
escolha da Eletrobras coroa esse 
movimento”, afirma o secretário 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação de Goiás, José Frederico 
Lyra Netto.

MODELOS
Com o estabelecimento do 

Polo no Centro-Oeste, a Eletro-
bras visa gerar e alavancar novos 
modelos de negócio que contri-
buam para a sustentabilidade e 
ao meio ambiente. Iniciativa do 
Governo de Goiás, por meio da 
Secretaria de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação de Goiás (Secti), 
o Hub Goiás é gerido e operado 
pelo Porto Digital, empresa res-
ponsável por um dos maiores 
distritos de inovação da Améri-
ca Latina, em Recife, e um dos 
principais ambientes de inova-
ção do Brasil. (Com informações 
SECTI)

Doença atinge pelo menos 25% das pessoas com mais de 50 anos, 
mas pode ser tratada, segundo orientações feitas por especialista

Goiás também supera em mais de quatro 
vezes a média nacional no índice, considerado 

uma prévia do PIB

Catarata, comum 
ao envelhecer, 
mas cercada por 
diversos mitos 

Goiás lidera evolução 
econômica do país em 
setembro, afirma BC

Catarata é a 4ª doença mais recorrente nessa faixa etária, atrás de hipertensão, problemas na coluna e colesterol alto

A atividade econômica goiana também avançou 4,7% na variação 
interanual, quando comparado com mês de setembro de 2023

SAÚDE 
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A reação dos condôminos 
do Aeroporto Civil de Anápo-
lis às novas normas estabele-
cidas pela Infraero, que passa 
a gerir o local a partir desta 
quarta-feira, 27, provocou 
uma reunião entre a Associa-
ção dos Condôminos e Ope-
radores do Aeroporto Muni-
cipal de Anápolis (ACOAMA), 
autoridades políticas e admi-
nistrativas, e, também, com 
representantes da Infraero. 

Allander Rodrigues Durigon, 
presidente da ACOAMA, disse 
que os condôminos [30 empre-
sas que geram 322 empregos 
diretos e 200 indiretos] veem 
com “bons olhos” a ascensão da 
Infraero à gestão do aeroporto. 
“Só que a chegada repentina da 
Infraero, com a tributação de 
pouso e a tributação de metro 
quadrado de área construída e 
não construída, traz um impac-
to repentino financeiro a todos 
os operadores e condôminos do 
aeroporto”, disse. Segundo ele, 
esta situação pode inviabilizar 
alguns negócios.

A intenção, segundo ele, é 
que a transição seja feita da 
forma “mais saudável pos-
sível, tanto técnica quanto 
financeiramente para todo 
mundo. “A gente tem vários 
tipos de negócios aqui no ae-
roporto, escolas de aviação, 
manutenção de aeronaves, 
angaragem, escolas de pa-
raquedismo, aerodesporto, 
abastecimento de aeronaves. 
E cada uma tem a sua parti-
cularidade. Eu falo de uma 
forma geral. Isso pode impac-

tar para quem faz uma média 
de 100 a 120 pouso por mês, 
pode impactar em algo em 
torno de R$ 20 mil a R$ 30 mil, 
dependendo da categoria da 
aeronave”, disse.

O diretor comercial da In-
fraero, Tiago Faierstein disse 
que a Infraero ainda está no 
período de transição do ae-
roporto. Segundo ele, após 
a portaria de designação da 
outorga da Secretaria Nacio-
nal de Aviação Civil, outor-
gando o aeroporto Infraero, 
existe um prazo legal de 120 
dias para essa transição. “Es-
tamos nessa transição, junta-
mente com a Goinfra, com o 
Governo de Goiás, e isso deve 
ser finalizado agora, dia 27 de 
novembro, que é quando fi-
nalizam esses 120 dias. Após 
o dia 27 de novembro, é que a 
Infraero realmente assume a 
administração do aeroporto”, 
explicou. 

Faierstein disse que a in-
tenção da Infraero é “ajudar 
esse ecossistema, para manter 
o que for possível dessas em-
presas aqui, gerando empre-
go, gerando renda, gerando 
desenvolvimento com o nosso 
país”. Lembrou que o Governo 
de Goiás passou o aeroporto à 
Infraero.  Informou que todo 
terreno do sítio aeroportuá-
rio é da União. Agora, disse, a 
Infraero assume e vai regula-
rizar todos os espaços. Segun-
do ele, os condôminos dever 
tratar com a Goinfra sobre os 
investimentos que foram fei-
tos por eles no aeroporto, pois 
não há previsão de ressarci-
mento por parte da União. 

ENCAMINHAMENTO
O diretor comercial da In-

fraero assegurou que, ouvidos 
os pleitos dos condôminos, 
serão levados à Infraero, para 
consultas ao departamento ju-
rídico, para dar o melhor des-
fecho à demanda. Confirmou 
que os condôminos serão tari-
fados, “assim como a gente faz 
em todos os nossos aeroportos 
da rede”. Allander Rodrigues 
Durigon, da ACOAMA, dis-
se que a presença do diretor 
comercial da Infraero trouxe 
alguns esclarecimentos “e, 
principalmente, abriu a opor-
tunidade de negociação, entre 
o ente público e o ente privado, 
para que haja uma transição 
gradual”, disse. 

Segundo ele, a partir de 
agora será feita uma reunião 
entre os operadores. “Eu me 
comprometi com a Infraero 
para centralizar essa discus-
são, essa negociação entre o 
aeroporto, entre os operado-
res do aeroporto e a Infraero. A 
gente vai fazer uma discussão, 
uma mesa redonda entre os 
operadores daqui e entender 
a realidade de cada um e fazer 
uma proposta para Infraero”. 

A reunião contou com as 
presenças dos deputados es-
taduais Amilton Filho (MDB) 
e Lineu Olímpio (MDB), o de-
putado federal José Nelto (UB), 
a vereadora Andreia Rezende 
(Avante) e o vereador eleito 
Ananias Júnior (Agir). A parti-
cipação das autoridades polí-
ticas, segundo o presidente da 
ACOAMA, ajuda na solução 
do problema. “Todos eles têm 
um envolvimento muito gran-

de com o aeroporto de Aná-
polis, com o estado como um 
todo. Tem muita influência e 
pode nos ajudar muito nessa 

negociação com a Infraero, de 
forma que essa transição seja 
gradual”, conclui. (Reportagem 
de Lucivan Machado)

www.dmanapolis.com.br

Além da Infraero e da Associação dos Condôminos e Operadores do Aeroporto Municipal (ACOAMA), reunião teve presença de dois deputados estaduais, um federal e dois vereadores 

Condôminos e Infraero debatem 
sobre possível transição gradual
Reunião de representantes das empresas que atuam no aeroporto local e a Infraero ocorreu nesta segunda-feira, 25

AEROPORTO CIVIL DE ANÁPOLIS

LUCIVAN MACHADO

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
NOTIFICADO: DANIEL JUNIO DE JESUS SANTOS 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica os senhores DANIEL JUNIO DE JESUS SANTOS dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento APTO 304 do BLOCO 02 do empreendimento VARANDAS CONDOMÍNIO 
CLUBE. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 14.506,40 (Quatorze mil quinhentos e seis reais e quarenta centavos) 
conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

3 30/12/2023 4.839,55 INCC (t-2) 96,79 506,54 5.442,88 
25 23/06/2024 748,97 INCC (t-2) 14,98 34,45 798,40 
4 30/06/2024 4.839,55 INCC (t-2) 96,79 211,33 5.147,67 

26 23/07/2024 748,97 INCC (t-2) 14,98 26,96 790,91 
27 23/08/2024 748,97 INCC (t-2) 14,98 19,22 783,17 
28 23/09/2024 748,97 INCC (t-2) 14,98 11,48 775,43 
29 23/10/2024 748,97 INCC (t-2) 14,98 3,99 767,94 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 

 

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa SALTA PAU LO-
TEAMENTO DE IMOVEIS LTDA, CNPJ: 39.890.650/0001-95, Requereu a 
SMMA-Alexânia, a Renovação da Licença Ambiental de Instalação p/ Con-
domínio Urbanístico de Gestão Autônoma (Condomínio Porto Madero), 
na Fazenda Salta Pau, ZEITA, Alexânia-GO.

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa SALTA PAU 
LOTEAMENTO DE IMOVEIS LTDA, CNPJ: 39.890.650/0001-95, Recebeu 
da SMMA-Alexânia a Licença Ambiental de Instalação N.º 010/2022, com 
validade até 04/11/2024 para Implantação de Condomínio Urbanístico 
de Gestão Autônoma (Cond. Porto Madero), na Fazenda Salta Pau, ZEITA, 
Alexânia-GO.
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Dados da 10ª edição da Pes-
quisa Nacional de Violência Con-
tra a Mulher, realizada a cada dois 
anos pelo Observatório da Mulher 
Contra a Violência (OMV) e pelo 
Instituto DataSenado, e divulgada 
em fevereiro, apontam que 68% 
das brasileiras têm uma amiga, fa-
miliar ou conhecida que já sofreu 
violência doméstica. A percepção 
feminina majoritária (62%) é a 
de que o Brasil é um país muito 
machista e 74% das entrevistadas 
acreditam que a violência domés-
tica aumentou nos últimos 12 me-
ses.

No Brasil, um instrumento que 
as auxilia nessa luta é a Lei Fede-
ral nº 11.340, conhecida como Lei 
Maria da Penha, e que completou 
18 anos em agosto.  “Essa legis-
lação busca equidade, visto que 
em regra, o homem possui maior 
força física, poder aquisitivo e, cul-
turalmente, tem voz mais ativa no 
âmbito familiar. A intenção da lei 
é proteger a mulher quando vio-
lências e abusos são cometidos e a 
tendência é que haja sempre atu-
alizações em conformidade com 
a evolução da sociedade”, analisa 
o advogado criminalista Gabriel 
Fonseca.

O especialista lembra que não 
são apenas os companheiros que 
podem ser enquadrados nessa 
legislação. “A pessoa acusada de 
cometer violência doméstica, não 
deve ser, necessariamente, ho-
mem. Pode ser entre mulheres, 
em relação materna/paterna e 

filial, entre avós, irmãos, amigos 
e demais variadas situações”, de-
talha. 

Fonseca explica os critérios 
para ser enquadrada na Lei Ma-
ria da Penha. “A vítima deve ser 
mulher, independentemente de 
sua orientação sexual e o delito 
ocorrer no âmbito da unidade do-
méstica, familiar e existir qualquer 
relação íntima de afeto entre as 
partes”, completa.

VIOLÊNCIAS
Gabriel Fonseca explica que, 

ao contrário do que muitos pen-
sam, a abrangência da legislação 
vai além da violência física. “Exis-
tem outros tipos de violência que 
podem ser cometidos contra a 
mulher e que são amparados pela 
Lei Maria da Penha, dentre eles 
a violência psicológica, quando 
causa danos emocionais e dimi-
nuição da autoestima, mediante 

ameaças, humilhações, mani-
pulações; violência sexual que é 
qualquer conduta relacionada a 
sexualidade não desejada; violên-
cia patrimonial e violência moral, 
condutas caracterizadas como 
calúnia, difamação e injúria”, des-
taca.

Muitas mulheres deixam de 
registrar ocorrência por pensarem 
que não terão crédito, mas o advo-
gado destaca que é ao contrário. “A 

palavra da mulher, nesses casos, 
possui maior relevância quando 
comparada às demais judicializa-
ções penais. Isso porque a grande 
maioria dos delitos são cometidos 
quando não há testemunhas ou 
outras provas que podem ser pro-
duzidas. Entretanto, a palavra da 
vítima deve estar sempre acom-
panhada de outros indícios, tal 
como o exame de corpo de delito”, 
reforça.
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Lei Maria da Penha pode enquadrar mulheres, em relação materna/paterna e filial, entre avós, irmãos, amigos e outras variadas situações

68% das pessoas sabem quem são 
as vítimas de violência doméstica
Especialista explica os critérios da Lei Maria da Penha e os diferentes tipos de agressão amparados pela legislação

PESQUISA

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: PROJETO REALIZA ANÁPOLIS X SPE - LTDA 
NOTIFICADO: JEAN PIERRE DA SILVA  

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica os senhores JEAN PIERRE DA SILVA dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento APTO 505 do BLOCO 02 do empreendimento VARANDAS JOY. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 24.905,48 (Vinte e quatro mil novecentos e cinco reais e quarenta e oito 
centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

6 10/12/2023 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 116,43 1.149,09 
7 10/01/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 105,97 1.138,63 
8 10/02/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 95,50 1.128,16 
9 10/03/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 85,72 1.118,38 

10 10/04/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 75,26 1.107,92 
1 20/04/2024 10.765,82 INCC (t-2) 216,24 767,67 11.796,09 

11 10/05/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 65,13 1.097,79 
12 10/06/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 54,67 1.087,33 
13 10/07/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 44,55 1.077,21 
14 10/08/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 34,08 1.066,74 
15 10/09/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 23,62 1.056,28 
16 10/10/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 13,50 1.046,16 
17 10/11/2024 1.008,07 INCC (t-2) 20,25 3,04 1.035,70 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
PROJETO REALIZA ANÁPOLIS X SPE LTDA 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS VII SPE LTDA 
NOTIFICADO: THIAGO HENRIQUE SANTOS RAMOS 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos os presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica o senhor THIAGO HENRIQUE SANTOS RAMOS dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento 1307 bloco 01, do empreendimento VARANDAS BOA VISTA. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 38.756,58 (Trinta e oito mil setecentos e cinquenta e seis reais e cinquenta e 
oito centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

1 20/11/2023 19.647,30 INCC (t-2) 394,64 2.400,72 22.527,27 
12 10/01/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 143,79 1.545,04 
13 10/02/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 129,59 1.530,84 
14 10/03/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 116,31 1.517,56 
15 10/04/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 102,12 1.503,37 
16 10/05/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 88,38 1.489,63 
17 10/06/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 74,18 1.475,43 
18 10/07/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 60,45 1.461,70 
19 10/08/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 46,25 1.447,50 
20 10/09/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 32,05 1.433,30 
21 10/10/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 18,32 1.419,57 
22 10/11/2024 1.367,88 INCC (t-2) 27,48 4,12 1.405,37 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS VII SPE LTDA 
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DA REDAÇÃO

Para debater as estratégias 
voltadas à prevenção e enfren-
tamento de incêndios flores-
tais e desastres ambientais no 
Estado de Goiás, foi realizada 
no dia 19 de novembro, pelo 
Ministério Público de Goiás 
(MPGO), a primeira reunião de 
integração do Procedimento de 
Acompanhamento da Política 
Pública Climática de Preven-
ção a Incêndios Florestais. 

O encontro, coordenado 
pelo Grupo de Atuação Espe-
cial de Defesa do Meio Am-
biente (Gaema) e pelo Centro 
de Apoio Operacional do Meio 
Ambiente (Caomac), reuniu re-
presentantes de órgãos estadu-
ais e federais, além de especia-
listas da área ambiental, com 
o objetivo de acompanhar as 
ações do Comitê de Incêndios 
Florestais e iniciar os prepara-
tivos para as ações preventivas 
dos próximos anos.

CRISE
O promotor de Justiça Julia-

no de Barros Araújo, integrante 
do Gaema, apresentou o grupo 
especial e ressaltou que o obje-
tivo do Ministério Público é dar 
continuidade às ações do Ga-
binete de Crise, estabelecendo 
ações de acompanhamento do 
Comitê de Fogo, com a propos-
ta de agregar valor às suas ativi-
dades, sem substituí-lo.

Participaram do encontro 
os coordenadores do Gaema, 
Suelena Carneiro Caetano Fer-
nandes Jayme, Sandra Mara 
Garbelini, Roni Alvacir Vargas 
e Tarcila Santos Britto Gomes, 
e, também, a coordenadora da 

Área do Meio Ambiente, Da-
niela Haun de Araújo Serafim. 
Em suas falas, enfatizaram o 
alinhamento das atividades do 
Ministério Público com as di-
retrizes do Conselho Nacional 
do Ministério Público (CNMP) 
e sublinharam a importância 
da colaboração entre os órgãos 
públicos para alcançar resulta-
dos concretos em benefício da 
sociedade.

PANORAMA
Tarcila Santos Britto Gomes 

traçou o panorama nacional 
de enfrentamento, explicando 
o Plano Estratégico Nacional 
de Atuação dos Ministérios Pú-
blicos do País. Destacou que, 

na elaboração do plano, foram 
integradas as melhores inicia-
tivas de diversos Ministérios 
Públicos, identificando-se a 
importância de uma atuação 
coordenada entre todas as ins-
tituições envolvidas.

A promotora salientou que a 
abordagem articulada é funda-
mental, especialmente diante 
do agravamento das questões 
climáticas e criminais. Além 
disso, enfatizou a necessidade 
de utilização de tecnologias, 
tais como o aplicativo de de-
núncias Radar Ambiental e 
sistemas de alerta, incluindo o 
Painel do Fogo, Centro Gestor 
e Operacional do Sistema de 
Proteção da Amazônia (Cen-

sipam), Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe), 
Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden), MapBio-
mas Fogo e Prevfogo, para au-
xiliar no alcance aos objetivos 
propostos.

Em complemento, o promo-
tor de Justiça Juliano de Bar-
ros anunciou a instauração de 
procedimento administrativo 
pelo Gaema para acompanhar 
e fiscalizar as políticas públi-
cas de prevenção a incêndios 
florestais, reafirmando o com-
promisso do MPGO em atu-
ar como elo entre as diversas 
instituições e as promotorias 
de Justiça locais. Segundo ele, 

é necessário a elaboração de 
um plano de ação conjunto, 
considerando as necessidades 
e contribuições de todas (os) as 
(os) envolvidas (os).

PROGRAMA
Durante o encontro, foi 

destacada a relevância da atu-
ação estratégica na redução 
de queimadas no Estado, ci-
tando o programa Goiás Aler-
ta Solidário como exemplo de 
planejamento eficaz. Também 
foi alertado sobre o aumento 
da frequência de eventos cli-
máticos extremos, reforçando 
a necessidade de campanhas 
educativas direcionadas a pro-
dutores rurais e a integração do 
Batalhão Rural nas ações pre-
ventivas. 

Entre as sugestões apre-
sentadas, esteve a inclusão de 
instituições como o Instituto 
Mauro Borges e a Secretaria 
de Comunicação (Secom) no 
Comitê Estadual de Gestão de 
Incêndios Florestais, que será 
presidido pelo Corpo de Bom-
beiros em 2025.

A reunião contou ainda com 
a participação de represen-
tantes do Corpo de Bombeiros 
(CBM), Polícia Militar, Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama), Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad), 
Centro de Informações Mete-
orológicas e Hidrológicas de 
Goiás (Cimehgo), Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa), Delegacia de 
Meio Ambiente e outras insti-
tuições públicas. (Com infor-
mações Ascom MPGO)

O Governo de Goiás, por 
meio dos programas Lixão 
Zero e Recicla Goiás, abriu 
um edital de chamamen-
to público para credenciar 
municípios interessados na 
construção de ecopontos. A 
iniciativa busca ampliar a 
infraestrutura de gestão de 
resíduos sólidos no Estado, 
promovendo práticas sus-
tentáveis e alinhadas à Po-
lítica Nacional de Resíduos 
Sólidos.

A informação foi com-
partilhada pela Área do 
Meio Ambiente e Consu-
midor do Centro de Apoio 
Operacional (Caomac). 
Os ecopontos são espaços 
destinados ao acondicio-
namento temporário de 
resíduos recicláveis e ou-
tros materiais inadequados 
para a coleta domiciliar 

convencional, como mó-
veis usados e resíduos de 
construção civil. A gestão 
desses locais ficará a cargo 
dos municípios credencia-
dos.

Podem participar do edi-
tal os municípios que pos-
suam terrenos regulariza-
dos e de sua propriedade, 
aptos para doação ao Esta-
do. Também é necessário 

terem implementado ini-
ciativas de coleta seletiva, 
formalizado parcerias com 
associações ou cooperativas 
de catadores, e estejam con-
forme os critérios de gestão 
de resíduos sólidos urbanos.

PERS
Além disso, os municí-

pios precisam ter respon-
dido ao questionário de 
monitoramento do Plano 
Estadual de Resíduos Só-
lidos de Goiás (PERS-GO) 
2024, cumprido os requi-
sitos de licenciamento 
ambiental para o encer-
ramento de lixões e sido 
contemplados ou previs-
tos para contemplação no 
ICMS Ecológico 2024.

O processo de credencia-
mento exige que os municí-
pios enviem à Secretaria de 

Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Se-
mad) toda a documentação 
técnica e jurídica do terre-
no proposto, incluindo lau-
dos, mapas e informações 
topográficas. Após a análise 
e aprovação pela Semad, o 
município formaliza a do-
ação do terreno ao Estado, 
que será responsável pela 
construção do ecoponto.

O credenciamento fi-
cará aberto por tempo in-
determinado, mas os 15 
primeiros municípios clas-
sificados terão prioridade 
na construção das estru-
turas. Os demais perma-
necerão na lista de espera, 
podendo ser contemplados 
em oportunidades futuras, 
conforme avaliação da Se-
mad. (Com informações As-
com MPGO)
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Encontro, coordenado pelo Gaema e pelo Caomac, reuniu representantes de órgãos estaduais e federais, e especialistas

Iniciativa busca ampliar a infraestrutura de gestão de resíduos sólidos em Goiás, 
com práticas sustentáveis e alinhadas à Política Nacional de Resíduos Sólidos

Prevenção a incêndios florestais 
é feita por grupo de instituições 

Estado credencia municípios para Ecopontos

Sob coordenação do Ministério Público (MPGO) foi realizada primeira reunião de estratégia de enfrentamento

POLÍTICA PÚBLICA CLIMÁTICA


